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Hospital Estadual de 
Luziânia realiza treinamento 

Nova sede de abrigo para 
pessoas idosas é inaugurada 

CIDADANIA

O Hospital Estadual de Luziânia 
(HEL) promoveu recentemente, um 
treinamento essencial para suas li-
deranças, com foco no Planejamento 
Estratégico da instituição. A ativida-
de, conduzida pela gerente assisten-
cial Ana Carolina Garcia, teve como 
objetivo principal alinhar as ações da 

unidade com os objetivos estratégicos 
estabelecidos.

Durante o treinamento, Ana Caro-
lina Garcia enfatizou a importância do 
Planejamento Estratégico como uma 
ferramenta não apenas formal, mas 
dinâmica e integrada às atividades di-
árias do hospital.

Nascida a partir de articulação do 
Ministério Público de Goiás, foi inaugu-
rada na última semana, a nova sede da 
instituição de longa permanência para 
idosos (ILPI) Casa Lar Acolhendo com 
Amor, em Valparaíso de Goiás. O evento 
marcou a conclusão do projeto inicia-
do em 2014, por meio da 4ª Promotoria 

de Justiça da comarca, com o objetivo 
de garantir melhores condições de vida 
para os idosos do município.

A promotora de Justiça Lorena Bit-
tencourt de Toledo Lessa, titular da 4ª PJ, 
explica que articulação para a obra nas-
ceu após a instauração de um inquérito 
civil para reformar a antiga sede da ILPI.

Página 15

TJGO dá início a 27ª Semana da Justiça 
Pela Paz em Casa em Cavalcante  

O Tribunal de Justiça do Estado de Goi-
ás (TJGO), por meio da Coordenadoria 
Estadual da Mulher em Situação de Vio-
lência Doméstica e Familiar, iniciou, na 

noite da última segunda-feira (19), a 27ª 
Semana da Justiça Pela Paz em Casa. Esta 
edição, de forma inédita, está sendo rea-
lizada em Cavalcante, município que in-

tegra o projeto “Raízes Kalungas – Justiça 
e Cidadania”, criado pelo chefe do Poder 
Judiciário estadual, desembargador Car-
los França.
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AGÊNCIA BRASIL

A participação das mulhe-
res nas redes franqueadoras 
evoluiu, em quase uma déca-
da, de 46% para 57%, de acor-
do com estudo divulgado 
pela Associação Brasileira de 
Franchising (ABF). A primei-
ra pesquisa foi realizada em 
2015, quando Cristina Franco 
era presidente da entidade. 
Agora, exercendo a presidên-
cia do Conselho da ABF, a 
pesquisa foi repetida e cons-
tatou que “há uma conquis-
ta de busca de equidade de 
gênero na participação das 
mulheres no franchising bra-
sileiro”, disse Cristina. A exe-
cutiva foi a primeira e única 
mulher a presidir a entidade 
por dois mandatos, de 2013 a 
2016.  

A pesquisa confirma a 
expansão das mulheres nas 
redes franqueadoras, como 
executivas do segmento. 
Ocorreu ainda alta da pre-
sença feminina nos cargos 
de liderança das empresas 
franqueadoras, de 19% para 
29% entre 2015 e 2024, mas 
elas continuam em mino-
ria, assim como na liderança 
das operações franqueadas, 
com apenas três em cada dez 
pessoas, ou o equivalente a 
32,2%, são mulheres.

Cristina Franco analisa 
que, a exemplo do que ocorre 
globalmente, a mulher vem 
ocupando os espaços que 
busca através de muita luta e 
conquista a partir do alcance 
de cursos de formação profis-
sional, programas de mento-

ria voltados para mulheres, 
mudanças nas dinâmicas 
familiares, com maior parti-
cipação dos pais nas tarefas 
domésticas, bem como no 
engajamento das empresas 
em promoverem diversidade 
em seus quadros funcionais.

A presidente do Conselho 
da ABF avalia que, como seg-
mento da economia, o fran-
chising fez a lição de casa de 
realizar a pesquisa para po-
der constatar cientificamente 
e ter a prova de que essa mo-
vimentação existe e é funda-
mental. 

Esse movimento no mer-
cado é comprovado pela Pes-
quisa Nacional por Amostra 
de Domicílio (PNAD), do Ins-
tituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE), que 
apontou recorde histórico de 
43,380 milhões de mulheres 
ocupadas em 2023. São clas-
sificadas como ocupadas as 
pessoas que exerceram ati-
vidade profissional (formal 
ou informal, remunerada ou 
não) durante, pelo menos, 
uma hora completa na sema-
na de referência da pesquisa.

O estudo da ABF identifi-
cou ainda queda de 22% para 
7% no total de mulheres que 
trabalham nas franqueadoras 
e têm algum vínculo familiar 
com os sócios. Isso evidencia 
uma maior profissionaliza-
ção do setor, que tem busca-
do cada vez mais executivas 
do mercado, cuja escolha se 
baseia em meritocracia, ha-
bilidades e experiências e 
menos nos relacionamentos 
familiares

painelpainel DMDMPARTICIPAÇÃO FEMININA 
Participação das mulheres 

no setor de franquias 
alcança 57%

Estudo da ABF identificou ainda queda de 22% para 7% 
no total de mulheres que trabalham nas franqueadoras e 

têm algum vínculo familiar com os sócios

Liderança delas subiu de 19% para 29% entre 2015 e 2024

A economia goiana foi a segunda do 
país que mais cresceu nos últimos 12 me-
ses, até o mês de junho, com crescimento 
acumulado de 5,4%. No mesmo período, o 
crescimento nacional foi de 1,6%.

Os dados são do Índice de Atividade 
Econômica Regional (IBCR), que é con-
siderado uma prévia do Produto Interno 
Bruto (PIB), divulgado pelo Banco Central.

Conforme apuração do Instituto Mauro 
Borges (IMB), na variação acumulada no 
ano, o crescimento da economia goiana foi 
de 2,7% contra 1,6% da média nacional. Na 
variação interanual, na comparação entre 
junho de 2024 contra o mesmo mês do ano 

anterior, o crescimento foi de 2,3%.
Goiás também registrou, no primeiro 

semestre de 2024, o maior volume de pro-
dução para um primeiro semestre de toda 
a série histórica.

Para o secretário-geral de Governo, 
Adriano da Rocha Lima, os dados eviden-
ciam o crescimento contínuo da economia 
goiana.

“Goiás segue se destacando entre as 
demais unidades federativas com o índi-
ce divulgado. Os bons resultados são fruto 
de investimentos estratégicos e setores em 
ascensão que contribuem para o nosso de-
senvolvimento econômico”, afirma.

Economia goiana é a 
segunda que mais cresce no 

país em 12 meses

POLÍTICA 

Turismo aquático 

Homenagens Conscientização 
Segue em trâmite na Alego um projeto 

de lei que institui a Medalha Sílvio Santos, 
destinada a homenagear profissionais de 
comunicação em Goiás. Cada parlamen-
tar poderá indicar dez homenageados, e 
os nomes serão registrados em um livro 
mantido pela Assembleia. Os agraciados 

receberão uma medalha e um certificado, 
destacando a importância dos profissionais 
de jornalismo e entretenimento no estado.

O projeto de lei nº 17542/24, também 
em trâmite, propõe a criação da Semana de 
Conscientização sobre Perdas e Desperdício 

Alimentar em Goiás, a ser realizada anu-
almente na última semana de setembro. A 

iniciativa visa conscientizar a população sobre 
a importância de reduzir o desperdício de 

alimentos, promover práticas sustentáveis e 
incentivar a doação de excedentes, por meio 

de campanhas, palestras e parcerias.

Foi apresentado na Alego um projeto que propõe a criação da Política Estadual de In-
centivo ao Turismo Aquático em Goiás, visando promover e fortalecer o setor. A iniciati-
va busca valorizar áreas aquáticas, desenvolver infraestrutura turística, preservar o meio 
ambiente, capacitar profissionais e garantir acessibilidade, com foco em sustentabilida-

de e inclusão no turismo aquático.

A secretária de Estado do Entorno do Dis-
trito Federal, Caroline Fleury, reuniu-se nesta 
semana com Pedro Sales, Secretário de Infra-
estrutura de Goiás e presidente da Goinfra. Du-
rante o encontro, foram discutidos os avanços 
dos projetos de mobilidade para a região do En-
torno. Fleury expressou, em suas redes sociais, 
profunda gratidão ao secretário pela presteza e 
transparência, destacando a relevância dessa 
parceria para o desenvolvimento sustentável de 
todo o Estado e principalmente para a região do 
Entorno.

Mobilidade 
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AGRODEFESA       

Produtores de queijo ar-
tesanal goiano estão se inte-
ressando, cada vez mais, pela 
formalização da produção. 
Atualmente, 12 pequenas 
queijarias já estão habilitadas 
pela Agência Goiana de De-
fesa Agropecuária (Agrodefe-
sa) com o Selo Arte, e outras 
manifestaram interesse em 
seguir por esse mesmo cami-
nho.

A habilitação do Selo Arte 
e a de Queijo Artesanal con-
ferem autorização ao produ-
to para que seja vendido em 
todo o Brasil, rompendo as 
barreiras territoriais e levan-
do consigo características re-
gionais e de autenticidade, ao 
disseminar para todo o país o 
terroir goiano.

O Selo Arte e, mais recen-
temente, o Selo de Queijo Ar-
tesanal são duas habilitações 
definidas pelo Ministério da 
Agricultura e Pecuária (Mapa) 
e concedidas em âmbito esta-

dual pelos serviços oficiais de 
inspeção; no caso goiano, a 
Agrodefesa.

Conquistar as habilitações 
significa que o produto apre-
senta uma receita autoral e 
genuína, feita de forma to-
talmente artesanal, com ca-
racterísticas que preservam 
aspectos culturais, regionais e 
tradicionais do produto.

QUEIJO ARTESANAL 
GOIANO

Goiás foi um dos primei-
ros estados a instituir o Selo 
Arte e estabelecer as normas 
sanitárias aplicadas aos pro-
dutos artesanais por meio da 
Lei Federal nº20.361, de 5 de 
dezembro de 2018. No último 
ano, a Instrução Normativa 
nº09/2023 estabeleceu o pro-
cedimento para concessão do 
Selo Arte e do Selo de Queijo 
Artesanal aos produtos ali-
mentícios de origem animal 
registrados no Serviço de Ins-
peção Estadual de Goiás.

Os produtores artesa-

nais de queijo que almejam 
a conquista do Selo Arte ou 
de Queijo Artesanal devem 
entender que, além do pro-
cesso produtivo ser feito em 
pequena escala, totalmente 
artesanal, a receita precisa ser 
autoral.

Conforme explica o geren-
te de Inspeção da Agrodefesa, 
Paulo Viana, “o produto preci-
sa ser algo totalmente inédito 
na sua composição, adquirin-
do sabor único. Esse é o dife-
rencial dos queijos artesanais 
habilitados”, evidencia.

PASSO A PASSO PARA A 
FORMALIZAÇÃO

Para que um queijo arte-
sanal receba a habilitação 
do Selo Queijo Artesanal, o 
produtor precisa cumprir al-
gumas etapas que estão des-
critas na Instrução Normativa 
nº06/2019, explica a coorde-
nadora de Estabelecimentos 
Artesanais e Auditorias da 
Agrodefesa, Flávia Borges Fe-
liciano.

O primeiro passo é o en-
vio por e-mail (gecci.agro-
defesa@goias.gov.br) do 
requerimento de registro, 
acompanhado do memorial 
descritivo, econômico e sa-
nitário e da planta baixa da 
queijaria.

Feito isso, a Gerência de 
Inspeção da Agrodefesa ini-
cia o processo de registro da 
queijaria. Ao serem aprecia-
dos os primeiros documentos, 
é emitido um parecer técnico 
no qual constam possíveis 
ajustes solicitados pelo órgão 
fiscalizador, para a adequação 
da queijaria ou mesmo dos 
fluxos de produção aos mol-
des legais.

A partir do momento que 
a documentação apresentada 
é aprovada pela Agrodefesa, a 
queijaria recebe a autorização 
para ser construída, se ainda 
estiver na fase de projeto, ou 
recebe o aval para a sua adap-
tação, no caso de instalações 
pré-existentes.

Assim que o empresário 

notifica a Agrodefesa que 
concluiu a obra, é feita uma 
vistoria para conferir se as 
instalações condizem com o 
que foi aprovado no proje-
to. Ao receber o ‘ok’ final da 
Agrodefesa, o produtor con-
quista o número sequencial 
do seu Queijo Artesanal para 
inseri-lo no rótulo do produto 
e iniciar a sua produção para 
comercialização em todo ter-
ritório nacional.

PRODUÇÃO ARTESANAL 
CERTIFICADA

A conquista do Selo Arte 
ou de Queijo Artesanal é o pri-
meiro passo rumo à garantia 
da qualidade do produto. As-
sim que a queijaria se formali-
za perante a Agrodefesa, passa 
a receber orientações técnicas 
oferecidas em visitas periódi-
cas realizadas para garantir as 
boas práticas tanto no manejo 
do gado e cuidado com o leite, 
quanto na fase de produção, 
armazenamento, envase e ex-
pedição dos queijos.

SECOM-GO   

Reforçando a política de 
incentivo e apoio à educação, 
o Governo de Goiás oficiali-
zou, nesta terça-feira (20), a 
inclusão de 4 mil novos bol-
sistas no Programa Univer-
sitários do Bem (Probem). 
A medida é viabilizada pelo 
Goiás Social e pela Organiza-
ção das Voluntárias de Goiás 
(OVG). Com os novos con-
templados, o Probem chega a 
48 mil estudantes atendidos.

Para Caiado, a única for-
ma de progredir e alcançar o 
desenvolvimento do estado 
é pela educação. “Eu sempre 
acreditei que a gente tem que 
investir nas pessoas. Esse é o 
foco principal do meu Gover-
no. É lógico que a gente não 
vai colher isso de imediato, 
mas daqui a 10 anos, tenho 
certeza que o destino de Goi-
ás será outro, elevado ao prin-
cipal estado do Brasil em to-
das as áreas”.

“A determinação do go-
vernador sempre foi clara, a 
educação sempre à frente. 
Essa bolsa é responsável por 
mudar a vida destes jovens. 
Tantos que sonham entrar 
em uma faculdade e hoje este 
sonho se tornou realidade”, 
destacou a coordenadora do 
Goiás Social, primeira-dama 
Gracinha Caiado.

Ela reforçou ainda que 
todo o critério para a seleção 
é técnico. “Tudo é feito por 
meio do CadÚnico, não tem 
nenhuma politicagem. O be-
nefício chega a quem de fato 
precisa da bolsa e pronto”.

PROBEM
A diretora-geral da OVG, 

Adryanna Caiado, destacou 
que, a partir de agora, estes 
jovens começam a escrever 
uma nova história, cheia de 
oportunidades. Adryanna en-
fatizou ainda que o Governo 
de Goiás e a OVG “promovem 
a democratização do acesso 
ao ensino superior, com mi-

lhares de novos contempla-
dos a cada semestre”.

Elen Cristina Pereira Sou-
za, uma das bolsistas, afirmou 
que encontrou na educação o 
caminho para realizar o so-
nho de ser médica e ainda 
superou a incerteza e insegu-
rança de que não poderia se 
formar. “Essa bolsa deu lugar 
a certeza de que vou me for-
mar, muito obrigada”, disse, 
emocionada.

FUTURO
Além da bolsa de estudo, o 

ProBem oferta em sua plata-
forma oportunidades de es-
tágio, cursos de capacitação, 

participação em projetos so-
ciais e integração ao mundo 
do trabalho. As ações estão 
dentro do Banco de Oportu-
nidades, ferramenta exclu-
siva do programa, projetada 
para impulsionar o desenvol-
vimento profissional dos bol-
sistas.

Desde o início do pro-
grama e da atual gestão do 
Estado, em 2019, o Governo 
de Goiás já investiu R$ 491 
milhões no ProBem e soma 
agora 48 mil estudantes be-
neficiados. Das 246 cidades 
goianas, 232 tiveram residen-
tes contemplados. Ao todo, 
foram 98 instituições de en-

sino e 72 cursos diferentes 
atendidos.

Da nova leva de bolsas in-
cluídas no ProBem nesta ter-
ça, mil são integrais e 3 mil 
são parciais. As bolsas inte-
grais correspondem a 100% 
do valor da mensalidade, 
com limite de R$ 1,5 mil. Já 
as parciais atendem a 50% do 
valor da mensalidade, limita-
dos a R$ 650.

Para estudantes dos cursos 
de medicina e odontologia, 
que possuem mensalidades 
com valores superiores aos 
demais, os limites são maio-
res: R$ 2,9 mil para bolsas 
parciais e R$ 5,8 mil para bol-
sas integrais.

MAIS INFORMAÇÕES
Para ter acesso ao Pro-

Bem é preciso estar inscrito 
no Cadastro Único do gover-
no federal (CadÚnico), resi-
dir em Goiás e já ter vínculo 
com a instituição de ensino 
superior. Bolsistas podem ti-
rar dúvidas em contato com 
a Central de Relacionamento 
do programa de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 18h, via 
telefone e WhatsApp.

Os números são (62) 3270-
8500 para residentes de Goi-
ânia, 0800-062-9413 para 
residentes do interior e (62) 
9 9641-6090 no aplicativo de 
mensagens.

www.jornaldmentorno.com.br
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Ronaldo Caiado e Gracinha recebem 
4 mil novos bolsistas do ProBem

Cresce interesse pela formalização do 
queijo artesanal goiano

Desde o início do programa e da atual gestão do Estado, em 2019, o Governo de Goiás já investiu R$ 491 milhões no ProBem

Produtores de queijo artesanal goiano estão se interessando, cada vez mais, pela formalização da produção. 

Adalberto Ruchelle, Aline Cabral e Hegon Corrêa

Ronaldo e Gracinha Caiado na solenidade de inclusão de mais 4 mil bolsistas no Programa Universitário do Bem 
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MPGO

Nascida a partir de articu-
lação do Ministério Público 
de Goiás, foi inaugurada na 
última semana, a nova sede 
da instituição de longa perma-
nência para idosos (ILPI) Casa 
Lar Acolhendo com Amor, em 
Valparaíso de Goiás. O evento 
marcou a conclusão do proje-
to iniciado em 2014, por meio 
da 4ª Promotoria de Justiça da 
comarca, com o objetivo de 
garantir melhores condições 
de vida para os idosos do mu-
nicípio.

A promotora de Justiça Lo-
rena Bittencourt de Toledo 
Lessa, titular da 4ª PJ, explica 
que articulação para a obra 
nasceu após a instauração 
de um inquérito civil para re-
formar a antiga sede da ILPI. 
No entanto, após inúmeras 
inspeções, foi verificada a ne-
cessidade de construção de 
uma nova unidade, capaz de 
oferecer condições adequadas 

e seguras para os idosos aten-
didos. 

A partir de então, com a 
ajuda da administração públi-
ca municipal e com a instaura-
ção de um novo inquérito civil 
público, as obras foram reali-
zadas dentro dos padrões téc-
nico e sanitário. O novo espa-
ço, que segue todas as normas 
de vigilância, possui alvará de 
licença sanitária, expedido 
pela Secretaria de Estado da 
Saúde — Superintendência de 
Vigilância em Saúde, garantin-
do seu funcionamento regular.

Segundo a promotora, a 
inauguração da nova sede da 
instituição representa um mar-
co significativo na aplicação 
das políticas públicas em favor 
das pessoas idosas no muni-
cípio, proporcionando um es-
paço acolhedor e seguro para 
aqueles que mais necessitam. 
Lorena Bittencourt destacou 
a importância da nova sede: 
“Este é um marco significati-
vo na defesa dos direitos da 

pessoa idosa em Valparaíso de 
Goiás. A nova sede da Casa Lar 
Acolhendo com Amor propor-
ciona não apenas um ambiente 
adequado e seguro para nossos 
idosos, mas também demons-
tra o compromisso das institui-
ções com a promoção da digni-

dade e do bem-estar”, afirmou.
A cerimônia de inauguração 

contou com a presença de di-
versas autoridades locais, entre 
elas a deputada estadual Drª. 
Zeli; a secretária de Assistên-
cia Social, Josélia Leão, além 
de membros da equipe de go-

verno, a assessora de promoto-
ria Erica de Oliveira e todos os 
idosos que irão residir na ILPI.

O MP esclarece que seguirá 
acompanhando as atividades 
da instituição, assegurando 
que os direitos dos idosos con-
tinuem sendo respeitados. 
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Nova sede de abrigo para pessoas idosas é 
inaugurada em Valparaíso de Goiás

O evento marcou a conclusão do projeto iniciado em 2014, com o objetivo de garantir melhores condições de vida 
para os idosos do município

Na busca por soluções para a 
perda de cabelo, a Clínica Capilife 
se destaca como uma referência em 
transplante capilar e terapias capi-
lares. O que nos diferencia?

1. Capacitação e Especialização 
Profissional: Nossa equipe é com-
posta por profissionais altamente 
capacitados. Os Drs. Domingos e 
Jefferson, com mais de 10 anos de 
experiência médica, são especia-
listas na técnica FUE (Extração de 
Unidade Folicular), com mais de 5 
anos de prática e milhares de pa-
cientes operados com sucesso. Essa 
técnica, uma das mais modernas no 
tratamento de transplante capilar, 
permite realizar enxertos através de 
pequenas incisões no couro cabelu-
do, garantindo resultados naturais e 
estéticamente satisfatórios.

2. Solidez de Mercado e Reco-
nhecimento: Com mais de 3 mil 
cirurgias realizadas nos últimos 6 
anos, nossa clínica possui uma sóli-
da reputação no mercado, reconhe-
cida pelo alto padrão de qualidade 
e pelos resultados satisfatórios ob-
tidos pelos nossos pacientes.

3. Infraestrutura Moderna e Cen-
tro Cirúrgico Próprio: Contamos 
com um centro cirúrgico integrado 
em nossa sede, localizada na cidade 
de Anápolis, proporcionando um 
ambiente seguro e confortável para 
nossos pacientes. A duração do 

procedimento depende da quanti-
dade de cabelo a ser transplantada 
na área receptora do paciente, em 
média 6 a 8 horas.

4. Adaptação às Necessidades 
Individuais: Entendemos que cada 
paciente é único, por isso, ofere-
cemos soluções personalizadas, 
inclusive para casos com áreas do-
adoras pequenas ou calvícies exten-
sas. Utilizamos técnicas avançadas, 
como a extração de pelos corporais 
de barba ou tórax, quando necessá-
rio, garantindo os melhores resulta-
dos.

5. Atenção à Experiência do Pa-
ciente: Todos os nossos espaços 
foram cuidadosamente projetados 
para proporcionar conforto e qua-
lidade no atendimento, visando a 
satisfação completa dos nossos pa-
cientes.

Além disso, na Clínica Capilife, 
entendemos as causas da queda de 
cabelo e realizamos uma avaliação 
completa de cada caso, conside-
rando fatores como hereditarieda-
de, questões hormonais, infecções, 
traumas, entre outros. Com base 
nessa análise detalhada, desenvol-
vemos um plano de tratamento per-
sonalizado para cada paciente.

Agende uma consulta na Clínica 
Capilife e dê o primeiro passo rumo 
à recuperação da sua autoestima e 
confiança.

Descubra o Diferencial 
da Clínica Capilife: 
Especialistas em 
Transplante Capilar e 
Terapias Capilares

A cerimônia de inauguração contou com a presença de diversas autoridades locais, entre elas a deputada 
estadual Drª. Zeli
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Convenção do Partido Democrata 
mostra força nos EUA

Patrick de Noronha

Doug Emhoff, marido da 
vice-presidente dos Estados 

Unidos, Kamala Harris, tem de-
sempenhado um papel crucial 
na campanha presidencial de-
mocrata, focando em conquis-
tar o apoio dos eleitores judeus 
americanos. Emhoff, que é o 
primeiro “Segundo Cavalheiro” 
da história dos EUA, tem viaja-
do pelo país para se conectar 
com a comunidade judaica, 
abordando preocupações es-
pecíficas e promovendo a pla-
taforma do partido.

A estratégia de Emhoff é par-
te de um esforço mais amplo 

dos democratas para assegurar 
votos em um grupo demográ-
fico que historicamente tem 
mostrado forte apoio ao parti-
do, mas que também enfrenta 
desafios crescentes, como o 
aumento do antissemitismo. 
Durante seus discursos, Emho-
ff destaca suas próprias expe-
riências pessoais como judeu 
e a importância de combater o 
ódio e a intolerância. Ele tam-
bém enfatiza o compromisso 
da administração Biden-Har-
ris com a segurança de Israel 

e com a proteção dos direitos 
civis nos Estados Unidos.

A campanha de Emhoff tem 
sido bem recebida por muitos 
líderes comunitários, que veem 
nele um defensor genuíno e 
eficaz dos interesses judaicos. 
Sua abordagem pessoal e di-
reta tem ajudado a criar uma 
conexão mais profunda com os 
eleitores, algo que pode ser de-
cisivo nas eleições. Ao mesmo 
tempo, ele enfrenta o desafio 
de convencer aqueles que es-
tão desiludidos com a política 

atual ou que consideram mu-
dar seu apoio para outros par-
tidos.

Emhoff continua sua jorna-
da, determinado a garantir que 
os eleitores judeus se sintam 
ouvidos e representados. Este 
esforço reflete a importância 
estratégica deste grupo para o 
sucesso eleitoral dos democra-
tas e a dedicação de Emhoff em 
usar sua posição para promo-
ver a inclusão e a justiça social.

Doug Emhoff, marido 
da vice-presidente dos 
Estados Unidos, Kamala 
Harris, tem desempenhado 
um papel crucial na 
campanha presidencial 
democrata

Telegram e WhatsApp sofrem ciberataque na Rússia
Patrick de Noronha

Ontem, um incidente raro 
perturbou o funcionamento 
das populares plataformas 
de mensagens Telegram e 
WhatsApp na Rússia. Duran-
te uma hora, ambas as pla-
taformas enfrentaram uma 
“panne massive”, conforme 
relatado pelo órgão regulador 
de telecomunicações russo, 
Roskomnadzor. Este evento 
foi atribuído a um “ataque” 
informática, de acordo com o 

comunicado oficial.
O Centro de Controle e Vi-

gilância da Rede Pública de 
Comunicações registrou a in-
terrupção a partir das 14h00, 
horário local. Pouco tempo 
depois, Roskomnadzor escla-
receu que a causa das pertur-
bações foi um ataque DDoS 
(Distributed Denial of Ser-
vice) direcionada aos opera-
dores de telecomunicações 
russos.  Os ataques DDoS são 
conhecidas por sua simplici-
dade e eficácia, sobrecarre-

gando sistemas com um volu-
me excessivo de requisições, 
levando-os à falha.

Felizmente, a situação foi 
resolvida rapidamente. Às 
15h00 (14h00 GMT), Roskom-
nadzor anunciou que o ata-
que havia sido contida e que 
os serviços estavam operando 
normalmente. No entanto, o 
autor do ataque cibernética 
não foi identificado. Inciden-
tes desse tipo são incomuns 
na Rússia, especialmente em 
um contexto de crescente 

controle governamental sobre 
o setor digital desde o início 
do conflito na Ucrânia em fe-
vereiro de 2022.

Desde o início das hostili-
dades na Ucrânia, o Kremlin 
intensificou seu controle so-
bre o ambiente digital, que já 
estava sob pressão devido às 
sanções ocidentais. O governo 
russo também tem restringido 
o acesso a várias plataformas 
de mídia social ocidentais, 
como Facebook, Instagram e 
X, onde críticos do Kremlin 

costumavam se expressar li-
vremente. Apesar dessas res-
trições, muitos russos ainda 
conseguem acessar esses sites 
através de VPNs.

Curiosamente, o YouTube 
não foi bloqueado, embora 
rumores de uma possível proi-
bição surjam periodicamente, 
especialmente após acusa-
ções de atividades “terroris-
tas” feitas por Roskomnadzor 
contra o YouTube e seu pro-
prietário, Google, em março 
de 2022.
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tros candidatos é de 25,55%.
O Instituto Cerrado Pesquisas 

entrevistou, entre os dias 23 e 25 
de março, 500 eleitores de 18 anos 
ou mais em diferentes bairros de 
Valparaíso de Goiás. A margem de 
erro máxima prevista para o total 
da amostra é de 4,4 pontos per-
centuais para mais ou para menos 
e o nível de confiança é de 95%. A 
pesquisa foi registrada no TRE sob 
o número GO-01336/2024.
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Anápolis lança só quatro
candidatos à sucessão do
prefeito Roberto Naves

Redação

Anápolis, terceiro maior co-
légio eleitoral do estado, tem 
quatro candidatos a prefeito e 
383 a vereador registrados para 
disputar a eleição de 2024, se-
gundo dados do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE). As listas 
de todos os candidatos estão 
disponíveis abaixo, com os no-
mes e os números de urna, os 
partidos e as situações de cada 
um (concorrendo ou inapto 
para concorrer).

A lista poderá ser atualizada 
pois, até o dia da votação, 6 de 
outubro, pode haver alterações 
nas listas de candidatos divul-
gadas pelo TSE. Desde janei-
ro último, vários nomes para 
prefeito ficaram pelo meio do 
caminho.

Os candidatos que con-
correm à sucessão do prefeito 

Roberto Naves (Republicanos) 
são: Antônio Gomide (PT), 
Márcio Correa (PL), Eerizânia 
Freitas (União Brasi e Hélio Lo-
pes (PSDB). Nas últimas elei-
ções, Anápolis sempre lançou 
quantidade grande e concor-
rentes à prefeitura.

Eleito em 2016 e reeleito em 
2020, Roberto Naves está fora 
do pleito deste ano. O prefeito 
apoia a servidora municipal 
Eerizânia Freitas, que conta 
com o respaldo também do go-
vernador Ronaldo Caiado.

Anápolis tem tradição de se-
gundo turno, mas ainda é cedo 
para se saber se o peito vai para 
o embate de 20 de outubro. É 
que a campanha eleitoral está 
começando com os eventos de 
rua, debates na mídia e propa-
ganda eleitoral de rádio e tele-
visão penas em 30 deste mês.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

O presidente do Conselho Regional de Administração 
(CRA), Samuel Albernaz, e o vereador Anselmo Pereira, 
comandam hoje, às 19h, sessão especial na sede da 
Fecomércio, onde serão homenageadas personalidades 
que se destacaram em ações de apoio à atuação dos 
administradores em Goiás. A sessão especial é em 
comemoração ao 59 anos da profissão de Administrador 
de Empresas. De acordo com Samuel Albernaz, o 
administrador tem importante papel hoje na sociedade, 
como elemento de gestão, seja em empresas públicas, 
sejam em empresas privadas. E por isso é justa, mais do 
justa, a homenagem da Câmara de Goiânia.

lNo registro, Belkiss Lucas, 
candidatíssima a vereadora por 
Goiânia, a palestrante Deborah 
Machado, fundadora e CEO do 
Mandarin SPA Urbano, mais Mariah 
Benetti  e Patricia Zacharias, em 
dia de comemoração,  falar de 
mulheres empoderadas e empreendedoras na politica 
goiana, tendo como pano de fundo o restaurante Viela 
Gastronômica.
lLogo, logo o mundo estará de olho no Brasil, que passa a 

se tornar rota ilegal de imigração no mundo. Difícil.
lTem gente rezando para a chuva, mas os mais otimistas 

dizem que chuvas somente no final do ano. 
lA morte do apresentador Sílvio Santos ainda continua 

como um dos assuntos trends, mais comentados. 
l’E todos nós, que com a face descoberta contemplamos a 

glória do Senhor, segundo a sua imagem estamos sendo 
transformados com glória cada vez maior, a qual vem do 
Senhor, que é o Espírito’. 2 Coríntios 3:18

Câmara homenageia 
administradores hoje  

Mais difícil
Com Joe Biden o cenário de 
vitória para Trump estava 
praticamente definido. 
Agora, com Kamala e os 
consequentes apoios, 
tudo mudou de figura. 

Complicado
No Tocantins, o governador 
Wanderlei Barbosa está 
sendo alvo de investigação 
da Polícia Federal. Também. 
Motivo: o desvio de cestas 
básicas durante a pandemia 
da Covid-19. 
 
Nadica
Wanderlei Barbosa, por 
sua vez, diz não ter nada  
a ver com a paçoca. 

Difícil
Complicado. A Aneel  
vai fiscalizar as empresas-
companhias de energia solar 
que promete energia mais 
barata. Mas não é para ficar 
mais barata mesmo?!! 

Perigo
As rodovias estão se 
tornando cada vez mais 
perigosas. Todos os dias, 
notícias de mortes, boa 
parte, provocada pela alta 
velocidade de caminhões 
e, também, camionetas.  

Calma
A ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, não vê tanta 
preocupação quanto à mpox 
se tornar uma pandemia, 
como foi a Covid-19.

No começo
Mesmo assim, todo cuidado 
é pouco. Até mesmo porque 
a Covid-19, no início, não 
mostrava tanto perigo.

Prisões
Protestos em defesa da 
Palestina ‘pipocam’ no 
mundo todo. Em Chicago, 
nos EUA, muitos ativistas, 
que defendem paz na região, 
chegaram a ser presos.

Sensatez
Para a paz na região,  
lógico, é preciso de uma 
ação mais sensata por parte 
do governo de Israel.

‘NÓS VAMOS APOIAR RICARDO NUNES PARA A REELEIÇÃO. PARA QUE NÃO HAJA DÚVIDA, O NOSSO VICE É O CORONEL MELLO ARAÚJO, 22. EU PEÇO, PARA O BEM DA 
CIDADE, PARA O BEM DE TODOS NÓS, REELEJA RICARDO NUNES PARA A PREFEITURA DE SÃO PAULO’, EX-PRESIDENTE DA REPÚBLICA, JAIR BOLSONARO

Missão técnica nos Estados Unidos 
Sérgio Maia, presidente do Sindicato Rural de Pontalina vai para 
a Missão Técnica Internacional, que vai acontecer do dia 23 de 
agosto à 1º de setembro, em Des Moines, nos Estados Unidos 
em visita a Farm Progress Show 2024. A entidade está entre as 
12 entidades sindicais do estado de Goiás selecionadas para 
a ação vai contar com membros do Conselho Deliberativo do 
Sebrae Goiás, Senar Goiás e FAEG, que juntos estarão em busca 
por inovação, empreendedorismo, competitividade e referências 
dos modelos consolidados de governança que possam ser 
relevantes ao estado de Goiás. 

Kátia critica demora de comissão 
Em discurso na tribuna da Câmara, a 
vereadora Kátia (PT) criticou a demora 
da Comissão de Meio Ambiente, 
presidida pelo vereador Kleybe Morais 
(MDB), em não pautar um projeto 
de sua autoria que cria o Fórum 
Goianiense de Mudanças Climáticas. 
‘Goiânia está pegando fogo e esses 
incêndios em parques, lotes baldios 
e outros lugares não são por acaso. É a combinação de falta de 
chuvas e da baixa umidade dessa época com a falta de preparo 
da cidade para as mudanças climáticas’, alertou a parlamentar. 
‘Infelizmente o nosso projeto está parado há vários meses na 
Comissão de Meio Ambiente. Esse fórum irá reunir órgãos 
municipais como a Amma e a Defesa Civil com as universidades 
e entidades do setor privado para discutirmos os problemas 
e encontrarmos caminhos e soluções para adaptar Goiânia 
às mudanças climáticas, tanto para a época das fortes chuvas 
quanto nessa de grande seca’, explicou Kátia, solicitando que a 
Mesa Diretora da Casa assuma o projeto e paute a sua votação 
com urgência.

Roberto Naves (Republicanos): prefeito já reeleito

Buriti de Goiás atual prefeita 
dra Átila lidera com 76,6% 
das intenções de votos

Redação

A atual prefeita, dra Átila, é 
a preferida da população para 
conquistar as eleições de 2024 
para a prefeitura de Buriti de 
Goiás. Ela lidera as intenções de 
voto com 76,6% sobre seu con-
corrente, Edmar que aparece 
com 14,3% resultados obtidos 
de forma estimulada quando 
são apresentados os nomes dos 
candidatos. Os dados foram 
divulgados pela EPP, empre-
sa especializada em pesquisas 
de opinião pública. A pesquisa 
também ouviu os eleitores de 
forma espontânea, quando não 
são apresentados os nomes dos 
candidatos. O cenário ficou 
assim: dra Átila 70,0%, Edmar 
12,5%, não sabem 17,6%. 

Foram ouvidos 273 eleitores 
dos 3600 eleitores nos bairros 
Centro, Industrial / Eleuzer Go-
mes, Povoado Lajnha, Setor Es-
planada, Setor Novo Horizonte, 
Setor Serra Azul,  Setor Serra 
Dourada, Distrito Campo Das 
Perdizes. No dia 09 de agos-

to e registrada sob o número 
GO-00069/2024. contratada 
por Andrey Marques Carvalho 
e paga com recursos próprios. 
A margem de erro é de 5,7% e 
confiabilidade de 95%.

Dra Átila de Deus - Buriti de Goiás
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Foram ouvidos 273 eleitores 
dos 3600 eleitores nos bairros 
Centro, Industrial / Eleuzer Go-
mes, Povoado Lajnha, Setor Es-
planada, Setor Novo Horizonte, 
Setor Serra Azul,  Setor Serra 
Dourada, Distrito Campo Das 
Perdizes. No dia 09 de agos-

to e registrada sob o número 
GO-00069/2024. contratada 
por Andrey Marques Carvalho 
e paga com recursos próprios. 
A margem de erro é de 5,7% e 
confiabilidade de 95%.

Dra Átila de Deus - Buriti de Goiás
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20 municípios de Goiás têm 
apenas um candidato a prefeito

Redação

Em Goiás, 21 cidades têm 
somente um candidato ao 
cargo de prefeito nas eleições 
municipais de 2024, segundo 
informações do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE). Entre 
elas estão Hidrolândia, Abadia 
de Goiás, Chapadão do Céu e 
Bom Jesus de Goiás. O número 
representa 8,1% do total de ci-
dades (246) do estado.

Das cidades com apenas um 
candidato ao cargo de prefeito, 
sete são filiados ao União Brasil 
(UB). Outros cinco são do Mo-
vimento Democrático Brasilei-
ro (MDB), três do Partido Pro-
gressistas (PP), três do Partido 
Liberal (PL) e dois do Podemos 
(Podemos).

Segundo a advogada Júlia 
Matos, especialista em direi-
to eleitoral, ouvida pelo portal 
G1-Goiás, a presença de ape-
nas um candidato para o cargo 
de prefeito não infringe nenhu-
ma norma legal. Isso porque a 
legislação eleitoral brasileira 
não estabelece número míni-
mo de candidatos e nem de 
eleitores para que uma eleição 
seja válida. “Mesmo quando há 
apenas um candidato a prefei-
to, a eleição ainda é realizada 
conforme o cronograma eleito-
ral. O candidato único precisa 
obter um único voto, que pode 
ser o dele próprio, para ser de-
clarado eleito”, explicou.

Apesar disso, segundo a ad-
vogada, o fato de existir apenas 
um candidato ao cargo não ga-
rante que a eleição seja auto-
mática. Caso a quantidade de 
votos nulos seja maior que 50% 
dos votos a favor do candidato, 
o Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE) marca uma nova eleição 
dentro do prazo de 20 a 40 dias, 
após o anúncio da nulidade.

A especialista também ex-
plica que, embora não seja a 
norma, a situação de ter apenas 
um candidato pode ser mais 
comum em municípios meno-
res ou em contextos políticos 
específicos, onde a falta de ou-
tros candidatos pode refletir 
desinteresse, dificuldades polí-
ticas ou econômicas locais. 

“Em muitos casos, pode ha-
ver uma combinação de falta 
de interesse por parte de outros 
candidatos potenciais, dificul-
dades econômicas que desesti-
mulam a participação eleitoral, 
ou um contexto político onde o 
apoio a um único candidato é 
tão forte que outros potenciais 
concorrentes optaram por não 
se candidatar. Além disso, em 
algumas localidades, a falta 
de recursos para campanhas e 
a dificuldade de mobilização 
política podem contribuir para 
que apenas um candidato se 
apresente”, afirmou Júlia Matos.

As 20 cidades goianas com 

apenas um candidato ao cargo 
de prefeito são:

Abadia de Goiás - Cidade lo-
calizada na Região Metropoli-
tana de Goiânia tem como can-
didato Wander Saraiva. pelo 
Partido Progressistas (PP). São 
19,1 mil habitantes e 15,3 mil 
eleitores no município. Segun-
do o Censo, Abadia de Goiás 
foi a cidade que mais ganhou 
domicílios entre 2010 e 2022, 
com crescimento de quase 
200%. Foram 7.866 domicílios 
recenseados em 2022, um au-
mento de 197,5% em relação a 
2010, quando este número era 
de 2.644.

Água Limpa - Cidade lo-
calizada no sul do estado tem 
como candidato José Carlos 
Guimarães Filho, mais co-
nhecido como Zé Carlos, pelo 
União Brasil (UB). O município 
tem atualmente 2.719 eleitores 
aptos para votar.

Água Limpa chegou a 1.851 
habitantes no Censo de 2022, o 
que representa uma queda de 
-8,05% em comparação com o 
Censo de 2010.

Bom Jesus de Goiás - Cidade 
localizada no sul de Goiás tem 
como candidato Daniel Junior, 
pelo Partido Liberal (PL). São, 
atualmente, 18,3 mil eleitores. 
Bom Jesus de Goiás chegou a 
23.958 habitantes conforme o 
Censo de 2022, o que represen-
ta um aumento de 15,59% em 
comparação com o Censo de 
2010.

Chapadão do Céu - Cidade 
localizada no sudoeste goiano 
tem como candidato Vinícius 
Terin, pelo Movimento Demo-
crático Brasileiro (MDB). São, 
atualmente, 9.091 eleitores 
aptos para votar. Chapadão do 
Céu chegou a 12.870 pessoas 
no Censo de 2022, o que repre-
senta um aumento de 83,83% 
em comparação com o Censo 
de 2010.

Damolândia - Cidade lo-
calizada no centro goiano 
tem como candidato Rogério 
Labanca Neto, mais conheci-
do como Rogerim, pelo Par-

tido União Brasil (UB). São, 
atualmente, 3.645 eleitores. 
Damolândia chegou a 2.724 
pessoas no Censo de 2022, o 
que representa uma queda de 
-0,04% em comparação com o 
Censo de 2010.

Estrela do Norte - Cidade 
tem como candidato Edmar 
de Assis Silva, conhecido como 
Edmar da Cacilda, pelo Movi-
mento Democrático Brasileiro 
(MDB). São, atualmente, 3,3 
mil eleitores aptos para votar. 
Estrela do Norte chegou a 3.205 
pessoas no Censo de 2022, o 
que representa uma queda de 
-3,46% em comparação com o 
Censo de 2010.

Fazenda Nova - Cidade lo-
calizada no oeste goiano tem 
como candidato Daniel Junior, 
pelo Partido Liberal (PL). São, 
atualmente, 5,6 mil eleitores. 
Fazenda Nova chegou a 5.877 
pessoas no Censo de 2022, o 
que representa uma queda de 
-7,04% em comparação com o 
Censo de 2010.

Guarani de Goiás - Cidade 
localizada no nordeste de Goi-
ás tem como candidato Jane-
zio Pereira da Silva pelo Movi-
mento Democrático Brasileiro 
(MDB). São, atualmente, 4,8 
mil eleitores. Guarani de Goiás 
chegou a 4.085 pessoas no Cen-
so de 2022, o que representa 
uma queda de -4,06% em com-
paração com o Censo de 2010.

Hidrolândia - Cidade locali-
zada na Região Metropolitana 
de Goiânia tem como candi-
dato José Délio Alves Junior, 
conhecido como Zé Délio, pelo 
Partido União Brasil (UB). São, 
atualmente, 22,8 mil eleitores 
aptos para votar. Hidrolândia 
chegou a 27.741 pessoas no 
Censo de 2022, o que represen-
ta um aumento de 59,45% em 
comparação com o Censo de 
2010.

Hidrolina - Cidade localiza-
da no centro goiano tem como 
candidato Eli Gonçalves Si-
queira, mais conhecido como 
Elizão, pelo Movimento Demo-
crático Brasileiro (MDB). São, 

atualmente, 4 mil eleitores. Hi-
drolina chegou a 3.545 pessoas 
no Censo de 2022, o que repre-
senta uma queda de -11,93% 
em comparação com o Censo 
de 2010.

Israelândia - Cidade locali-
zada no oeste goiano tem como 
candidata Adelicia Moura pelo 
Partido Podemos (Pode). São, 
atualmente, 3,1 mil eleitores. 
Israelândia chegou a 2.560 
pessoas no Censo de 2022, o 
que representa uma queda de 
-11,33% em comparação com o 
Censo de 2010.

Ivolândia - Cidade localiza-
da no oeste goiano tem como 
candidato Valdesson Vieira 
Júnior, conhecido como Dr 
Junior, pelo União Brasil (UB) 
. São, atualmente, 3,3 mil elei-
tores. Ivolândia chegou a 2.693 
pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 
1,32% em comparação com o 
Censo de 2010.

Jesúpolis - Cidade localizada 
no centro de Goiás tem como 
candidato Adriano Peixoto 
pelo Partido Progressistas (PP). 
São, atualmente, 2,7 mil elei-
tores. Jesúpolis chegou a 2.123 
pessoas no Censo de 2022, o 
que representa uma queda de 
-6,8% em comparação com o 
Censo de 2010.

Matrinchã - Cidade localiza-
da na região noroeste de Goi-
ás tem como candidata Ivânia 
Alves Fernandes pelo União 
Brasil (UB). São, atualmente, 4 
mil eleitores. Matrinchã che-
gou a 4.042 pessoas no Censo 
de 2022, o que representa uma 
queda de -8,43% em compara-
ção com o Censo de 2010.

Nova Aurora - Cidade loca-
lizada no sudeste goiano tem 
como candidato João Pimenta 
De Pádua Júnor, pelo Movi-
mento Democrático Brasileiro 
(MDB). São, atualmente, 2,3 
mil eleitores. Nova Aurora che-
gou a 2.101 pessoas no Censo 
de 2022, o que representa um 
aumento de 1,79% em compa-
ração com o Censo de 2010

Nova Iguaçu de Goiás - Ci-

dade localizada no norte goia-
no tem como candidato José 
Ribeiro de Araújo, mais conhe-
cido como Zé do André, pelo 
Partido Progressistas (PP). São, 
atualmente, 2,8 mil eleitores. 
Nova Iguaçu de Goiás chegou 
a 3.010 pessoas no Censo de 
2022, o que representa um au-
mento de 6,51% em compara-
ção com o Censo de 2010.

Novo Brasil - Cidade locali-
zada no oeste goiano tem como 
candidato Gabriel Gomes Al-
ves de Castro, mais conhecido 
como Gabriel do Fabiano, pelo 
União Brasil (UB). São, atual-
mente, 3,7 mil eleitores.

Novo Brasil chegou a 3.527 
pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 
0,23% em comparação com o 
Censo de 2010.

Palmelo - Cidade localizada 
no sudeste de Goiás tem como 
candidato Renato Damasio Re-
sende pelo Podemos (Pode). 
São, atualmente, 2,4 mil elei-
tores. Palmelo chegou a 2.259 
pessoas no Censo de 2022, o 
que representa uma queda de 
-3,25% em comparação com o 
Censo de 2010.

Perolândia
Cidade localizada no sudo-

este de Goiás tem como can-
didata Grete Elisa Balz Rocha 
pelo União Brasil (UB). São, 
atualmente, 3,2 mil eleitores. 
Perolândia chegou a 2.964 pes-
soas no Censo de 2022, o que 
representa um aumento de 
0,47% em comparação com o 
Censo de 2010.

Portelândia - Cidade locali-
zada no sudoeste de Goiás tem 
como candidata Marly David 
Rezende Rodrigues pelo Parti-
do Liberal (PL). São, atualmen-
te, 3,3 mil eleitores. Portelân-
dia chegou a 3.280 pessoas no 
Censo de 2022, o que represen-
ta uma queda de -14,56% em 
comparação com o Censo de 
2010.

Presença de apenas um 
candidato para o cargo 
de prefeito não infringe 
nenhuma norma legal, 
segundo especialistas. 
Candidato precisa apenas 
de um voto válido para ser 
eleito

Wander Saraiva (Abadia de Goiás) Zé Délio Júnior (Hidrolândia) Vinícius Terin (Chapadão do Céu) Ivânia Fernandes (Matrinchã)
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Goiás é o segundo estado
que mais cresce no país

Redação

Nos últimos 12 meses, até 
junho, a economia de Goi-
ás registrou o segundo maior 
crescimento do país, com um 
aumento acumulado de 5,4%. 

Durante o mesmo período, 
o crescimento nacional foi de 
1,6%. Esses números foram 
divulgados pelo Índice de Ati-
vidade Econômica Regional 
(IBCR), uma prévia do Produto 
Interno Bruto (PIB), elaborada 

pelo Banco Central.
Segundo o Instituto Mauro 

Borges (IMB), o crescimento 
da economia goiana no acu-
mulado do ano foi de 2,7%, en-
quanto a média nacional ficou 
em 1,6%. Comparando junho 
de 2024 com o mesmo mês do 
ano anterior, o crescimento em 
Goiás foi de 2,3%. Além disso, o 
estado atingiu, no primeiro se-
mestre de 2024, o maior volu-
me de produção para esse pe-
ríodo em toda a série histórica.

O governador Ronaldo Caia-
do atribui esses resultados ao 
bom desempenho fiscal e à in-
fraestrutura do estado. “Goiás 
é um estado estruturado, com 
equilíbrio fiscal, que cumpre 

com seus compromissos, tem 
educação de qualidade, saúde 
e segurança pública, que é a 
melhor do país. Por isso, tor-
nou-se um polo atrativo para 
novos investimentos”, destaca.

Para o secretário-geral de 
Governo, Adriano da Rocha 
Lima, os números reforçam o 
crescimento contínuo da eco-
nomia goiana. “Goiás continua 
a se destacar entre as outras 
unidades federativas, como 
evidenciado pelo índice divul-
gado. Os bons resultados são 
fruto de investimentos estra-
tégicos e setores em ascensão 
que impulsionam o nosso de-
senvolvimento econômico”, 
afirma.

Conforme prévia do PIB 
a atividade econômica no 
Estado cresceu mais que 
o triplo da média nacional 
no período analisado

Economia goiana é destaque em
crescimento, aponta IBCR do Banco Central 

IBGE reconhece Região
Metropolitana do Entorno do Distrito Federal

Redação

O Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE) re-
conheceu oficialmente a cria-
ção da Região Metropolitana 
do Entorno do Distrito Federal 
(RME). Na atualização de 2023 
dos Recortes Metropolitanos 
e Aglomerações Urbanas, di-
vulgada na terça-feira (20/8), a 
nova região, composta por 11 
municípios goianos, foi formal-
mente incluída entre as regiões 
metropolitanas do país.

“O Entorno do Distrito Fede-
ral sempre foi uma das priori-
dades de nossa gestão e, agora, 
com esta medida, poderemos 
agir ainda mais para melhorar 
a qualidade de vida de todos 
que vivem na região”, destacou 

o governador Ronaldo Caiado 
à época da sanção da Lei Com-
plementar nº 181/2023, que 
criou a Região Metropolitana 
do Entorno. “Somos únicos no 
Brasil por manter uma relação 
tão estreita com o Distrito Fe-
deral. Isso nos coloca em uma 
posição singular, com um foco 
claro no desenvolvimento re-
gional que beneficia direta-
mente nossa população”.

A RME é a única nova re-
gião metropolitana criada no 
Brasil este ano, elevando para 
77 o número total de regiões 
metropolitanas reconhecidas 
pelo IBGE. Em consonância 
com essa criação, o Governo de 
Goiás estabeleceu uma secre-
taria específica para coordenar 
a interação entre os municípios 
da RME e as esferas federati-
vas, como a União e o Distrito 
Federal, que influenciam dire-
tamente as políticas públicas 
locais.

A titular da Secretaria do 
Entorno do Distrito Federal, 
Caroline Fleury, destacou a 
importância da medida para 
a gestão de políticas públi-

cas. “Os municípios na divisa 
com o DF enfrentam desafios 
semelhantes em áreas como 
mobilidade, saúde e seguran-
ça pública, todos interligados 
ao dinamismo de Brasília. O 
estudo aprofundado dessa re-
gião pelo IBGE representa um 
avanço significativo para um 
território que, até recentemen-
te, era visto como ‘nem Goiás, 
nem Brasília’”, ressaltou.

Legislação
As Regiões Metropolitanas 

e Aglomerações Urbanas são 
delimitadas por Lei Comple-
mentar Estadual, conforme a 
Constituição Federal de 1988, 
com o objetivo de integrar a 
organização, o planejamento e 
a execução de funções públicas 
de interesse comum. A criação 
ou extinção dessas regiões é 
competência dos Estados, con-
forme o parágrafo 3º do Artigo 
25 da Constituição Federal. 
Atualmente, das 27 Unidades 
da Federação – Estados e Dis-
trito Federal – apenas quatro 
não possuem Regiões Metro-
politanas.

Atualização dos Recortes 
Metropolitanos e 
Aglomerações Urbanas 
oficializa 11 municípios 
goianos como nova 
Região Metropolitana 

Governador Ronaldo Caiado e secretária Caroline Fleury destacam 
importância dos estudos do IBGE sobre a região metropolitana

Gracinha Caiado inaugura
reforma do Colégio Estadual Vida Nova

Redação

A coordenadora do Goiás 
Social, primeira-dama Graci-
nha Caiado, entregou na quar-
ta-feira (21/8) a reforma do Co-
légio Estadual Vida Nova, em 
Goiânia. Atualmente, a unida-
de oferta Educação de Jovens e 
Adultos (EJA) a 48 adolescentes 

que cumprem medidas socio-
educativas. “A obra simboliza 
nosso compromisso contínuo 
com a educação, especialmen-
te a quem mais precisa. Esse 
colégio é um farol de esperança 
e oportunidade”, disse Graci-
nha que, no ato, representou o 
governador Ronaldo Caiado.

A estrutura fica no Conjunto 
Vera Cruz I e funciona nos três 
turnos. “O nome Vida Nova não 
poderia caber melhor aqui. Es-
colas são verdadeiros espaços 
de reconstrução, onde cada 
aluno pode redescobrir seu 
valor e acreditar que é possível 
recomeçar. Encontram o cami-
nho do conhecimento e da ca-

pacitação. Esse é o único meio 
seguro para alcançar objetivos 
e mudar vidas”, completou a 
primeira-dama.

Com investimento em torno 
de R$ 1,1 milhão, oriundo do 
tesouro estadual, a obra incluiu 
a implantação de acessibilida-
de e da central de prevenção e 
combate a incêndios, instala-
ção de novos pisos no acesso e 
interior da escola, paisagismo, 
pintura geral e da quadra es-
portiva, recuperação da cober-
tura do colégio, construção de 
passarela coberta e reforma das 
instalações elétricas e do pátio. 

Unidade voltada para 
adolescentes que 
cumprem medida 
socioeducativa recebeu 
investimento superior a 
R$ 1 milhão do Governo 
Estadual

Escola destinada a adolescentes
do sistema socioeducativo passa por reforma geral
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Ricardo Nunes seria, em tese, o candidato que representa-
ria o bolsonarismo na capital paulista, principalmente, com 
as mais recentes manifestações de apoio do ex-presidente e 
seus aliados. Mas, a pesquisa Atlas Intel está revelando um 
cenário que coloca em risco a campanha de Nunes, como re-
presentante da direita, ou melhor dizendo, do bolsonarismo 
teórico. Muitos estudiosos entendem que o bolsonarismo, 
que agregou uma corrente do chamado conservadorismo 
radical e da nova direita, dá sinais de que está caminhando 
sozinho. Em várias cidades do Brasil, candidatos apoiados 
por Jair Bolsonaro, não desenvolveram uma conexão com 
os indicados, assim como Goiânia, por exemplo, cuja troca 
dos candidatos no PL não refletiu em transferência imediata 
de votos, como se esperava. Em São Paulo, os bolsonaristas 
não enxergam em Nunes uma representatividade, por lá, os 
eleitores da direita estão migrando para Marçal, que captu-
ra anseios e expectativas que o bolsonarismo espera de um 
representante, como, por exemplo, o comportamento verbal 
mais agressivo, o discurso anti establishment, a proximidade 
com temas religiosos e a pauta de costumes mais radicaliza-
da. Mesmo não contando com o apoio de Bolsonaro, Marçal 
já identificou que os eleitores do ex-presidente estão mais in-
dependentes e optando por candidatos que atendam a car-
tilha política construída em 2018, na eleição presidencial. A 
médio prazo, isso pode ser um risco para Bolsonaro

Bolsonarismo se 
desprendendo de 

Bolsonaro? 

Questão externa
Ao entrar em conflito contra 
Vanderlan Cardoso (PSD), o 
pastor carioca Silas Malafaia, 
trouxe para a campanha do 
pessedista um debate externo 
de consequências ainda não 
previsíveis.     

A influência
Silas Malafaia, apesar de po-
lêmico, é uma figura religiosa 
com bastante influência polí-
tica no meio religioso, algo que 
acionou a equipe de marketing 
de Vanderlan, para dissipar 
possíveis desgastes. 

Sem sentido
O patrimônio dos candidatos 
a prefeito, em todo Brasil, é 
alvo de muita especulação nos 
meios de comunicação, dei-
xando de lado questões mais 
relevantes, como apresentação 
de planos de governo.   

Perdeu força
Pautas de costume e questões 
ideológicas perderam força nas 
discussões das eleições muni-
cipais nos últimos dias, movi-
mento que está influenciando 
candidatos de postura mais 
radical.   

Não é só ideológico 
Ao perceber que os eleitores 
dos municípios não estão tão 
dispostos a bancar o confronto 
entre esquerda e direita, vários 
candidatos estão tentando fu-
gir do rótulo ideológico. 

Termômetro
Em São Paulo, por exemplo, 
Ricardo Nunes (MDB) e Gui-
lherme Boulos (PSol) fugiram 
dos temas ideológicos desde a 
pré-campanha, já Pablo Marçal 
(PRTB), iniciou uma fuga do 
debate polarizado.   

Falando em Marçal
O presidente Jair Bolsonaro 
(PL), após ensaiar uma prová-
vel aproximação de Pablo Mar-
çal, ao elogiá-lo após debates, 
agora, se coloca distante do 
candidato do PRTB e o chama 
de mentiroso. 

Ricos e ideológicos
No Centro-Oeste, as classes 
mais ricas e ligadas ao agro-
negócio, estão mais alinhadas 
a pautas ideológicas e, conse-
quentemente, buscando refor-
çar pautas de costume junto a 
candidatos ao parlamento.     

Sem controle
Bolsonaro reforçou apoio ao 
candidato a prefeito Ricardo 
Nunes (MDB) mas, sua base 
de apoio ignorou a indicação e 
segue firme com Pablo Marçal 
(PRTB): seria perda de transfe-
rência de voto?    

Há algum tempo, Rogério Cruz (SD) convive com alguns 
desgastes gerados por decisões (ou falta delas) em alguns 
momentos da sua gestão.   

Durante os debates está mostrando boa desenvoltura, 
conhecimento da estrutura da administração e apresenta 
aos demais candidatos vários pontos positivos do seu perí-
odo no Paço Municipal. 

No entanto, ainda segue com um índice de desaprovação 
relativamente alto, junto aos eleitores, para os padrões exi-
gidos para uma reeleição.  

Rogério Cruz vive um 
paradoxo interessante nesta 

eleição para escolha do 
próximo prefeito de Goiânia

Ludhmila Hajjar declara
apoio a Antônio Gomide
à prefeitura de Anápolis
Redação

A médica anapolina, nacio-
nalmente reconhecida, Ludh-
mila Hajjar, declarou apoio à 
candidatura de Antônio Go-
mide (PT) à prefeitura de Aná-
polis. O apoio foi manifestado 
através de vídeo divulgado nes-
ta terça-feira (20) nas redes so-
ciais. “Sou médica, cardiologis-
ta, especialista e eu venho aqui 
para dar o meu apoio ao nosso 
prefeito Antônio Gomide. Eu o 

conheço há muitos anos. Foi 
um grande prefeito, ele tem o 
que mostrar”, salienta Ludhmi-
la Hajjar.

A cardiologista e intensivista 
reforça que o nome de Gomide 
é o melhor para Anápolis, por 
já ter deixado um legado im-
portante para a cidade, princi-
palmente na área da Saúde. “Eu 
confio no trabalho do Antônio 
Gomide. Não é hora do desco-
nhecido, é hora de nós colocar-
mos quem nós confiamos”, diz.

Gameleira de Goiás: 
Gilberto Galdino lidera
com 48% das intenções

Recentemente, em Gamelei-
ra de Goiás, uma pesquisa foi 
realizada para avaliar as inten-
ções de voto para a eleição mu-
nicipal. Nesta pesquisa, Gilber-
to Galdino se destacou como o 
candidato preferido, liderando 
com 48% das intenções de voto. 
Sua principal concorrente, 
Wivviane Duarte, aparece em 
segundo lugar com 34,33% do 
apoio dos eleitores. O levan-
tamento também revelou que 
uma parcela significativa da 
população, correspondente a 
14,33%, ainda não decidiu em 
quem votar. Além disso, 3,33% 
dos entrevistados indicaram 
que pretendem votar em bran-
co, anular o voto ou não esco-
lher nenhum dos candidatos 
disponíveis.

A pesquisa foi conduzida 
pela empresa Voga, que entre-
vistou um total de 300 eleito-
res nos dias 20 e 21 de julho de 
2024. A área de abrangência do 
estudo incluiu o distrito de Mo-
cambinho e o Bairro Central, 
duas regiões importantes da 

cidade. O levantamento conta 
com uma margem de erro de 
5,4 pontos percentuais para 
mais ou para menos, o que é 
considerado dentro do padrão 
para pesquisas deste tipo. O ní-
vel de confiança da pesquisa é 
de 95%, o que significa que há 
uma alta probabilidade de que 
os resultados reflitam a reali-
dade das intenções de voto da 
população.

A pesquisa foi contratada 
pela Associação Gentil Coloca 
de Radiodifusão e Cultura de 
Gameleira, conhecida como 
Gameleira FM. O estudo foi 
devidamente registrado sob o 
número GO-07850/2024, ga-
rantindo a transparência e a 
conformidade com as normas 
legais vigentes para a realiza-
ção de pesquisas eleitorais. 
Essa pesquisa oferece uma vi-
são clara do cenário político 
em Gameleira de Goiás e será 
um importante indicativo para 
os próximos passos na corrida 
eleitoral.
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Ricardo Nunes seria, em tese, o candidato que representa-
ria o bolsonarismo na capital paulista, principalmente, com 
as mais recentes manifestações de apoio do ex-presidente e 
seus aliados. Mas, a pesquisa Atlas Intel está revelando um 
cenário que coloca em risco a campanha de Nunes, como re-
presentante da direita, ou melhor dizendo, do bolsonarismo 
teórico. Muitos estudiosos entendem que o bolsonarismo, 
que agregou uma corrente do chamado conservadorismo 
radical e da nova direita, dá sinais de que está caminhando 
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tilha política construída em 2018, na eleição presidencial. A 
médio prazo, isso pode ser um risco para Bolsonaro

Bolsonarismo se 
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Bolsonaro? 
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pastor carioca Silas Malafaia, 
trouxe para a campanha do 
pessedista um debate externo 
de consequências ainda não 
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Redação
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TSE defende regulação do uso de 
tecnologias contra fake news nas eleições

Folhapress

A ministra do Supremo 
Tribunal Federal (STF) e pre-
sidente do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), Cármen Lúcia, 
defendeu a regulação do uso da 
tecnologia para que seja bem 
utilizada em benefício huma-
no. Durante palestra no evento 
destinado a veículos jornalísti-
cos e à mídia regional, em Bra-
sília, a presidente do TSE des-
tacou principalmente o papel 
da imprensa na elucidação dos 
fatos diante do crescente uso 
de inteligências artificiais e alto 
volume de notícias em período 
eleitoral.

No evento Alright Summit, a 
ministra tratou do tema central 
da campanha do TSE, “A menti-
ra destrói seu voto”, cujo objeti-
vo é o enfrentamento das men-
tiras nas Eleições Municipais 

de 2024. Na presença de jor-
nalistas de todas as regiões do 
país, Cármen Lúcia ressaltou o 
papel da imprensa nessa ques-
tão. “Tenho repetido já há mui-
to tempo, desde a primeira vez 
que fui juiza eleitoral no Tribu-
nal Superior Eleitoral, que não 
se constrói uma democracia, 
evidentemente, sem uma im-
prensa livre, comprometida e 
responsável”, enfatizou.

De acordo com a ministra, 
o trabalho do TSE necessita do 
aporte da imprensa para que a 
verdade dos fatos chegue até os 
cidadãos, e colocou como pon-
to negativo o grande volume de 
informações que recebemos 
atualmente a todo momento. 
“Nós, juízes eleitorais, conver-
sarmos com o eleitor de uma 
maneira distinta da que a gen-
te tinha antigamente, mas nós 
passamos também a precisar 
mais da imprensa livre, da im-
prensa comprometida, da im-
prensa responsável. Exatamen-
te porque hoje todas as pessoas 
percebem nas suas telas, com 
todo tipo de tela, que transmite 
um volume de dados que é de 
tal maneira vultoso que não dá 
para ninguém raciocinar”, res-
saltou Cármen.

E acrescentou a ministra: 
“Nesse sentido, a imprensa é 
que faz o processo de, princi-
palmente nas fases de organi-
zação, administração, plane-
jamento, a divulgação daquilo 
que o eleitor precisa saber, que 
o eleitor tem que ter a convic-
ção de que é garantia da sua 
liberdade de escolha”, disse a 
ministra.

Regulamentação
Mesmo tratando o uso das 

tecnologias atuais como algo 
um tanto quanto negativo, 
como a facilidade da deturpa-
ção de fatos e produção de con-
teúdos falsos, a presidente do 
TSE defendeu que não é contra, 
mas vê necessidade de uma re-
gulamentação de uso. “Não sou 
nem em nenhum momento al-
guém que acha que a tecnolo-
gia não deveria ter sido criada. 
Eu acho que ela tem que ser 
regulada para ser bem utilizada 
em benefício do ser humano. 
E portanto, acho que, cada vez 
mais, a imprensa profissional 
desempenha um papel nes-
te momento, como talvez ela 
nunca tenha tido, de importân-
cia e compromisso com a ver-
dade de fatos”, elaborou.

Cármen Lúcia levantou a 
observação de que essas tais 
tecnologias, ao invés de serem 
usadas em prol de melhorias e 
facilitadores, têm atrapalhado 
o papel da luta pela democra-
cia, atualmente. “Com as novas 
tecnologias que foram sendo 
criadas para o benefício maior 
do ser humano, imaginava-se 

que você teria mais condições 
de você não despender tanto 
tempo, com atividades que não 
seriam necessárias o empenho 
humano e que te dariam tempo 
para você exercer sua liberdade 
por outras modalidades. Não 
é isso que a gente está vendo”, 
afirmou.

Cármen Lúcia destaca 
o papel da imprensa na 
elucidação dos fatos diante 
da divulgação crescente 
de conteúdos falsos na 
internet, principalmente 
em período eleitoral

Cármen Lúcia: combate à desinformação nas eleições deste ano

Governador do TO é alvo de busca 
da PF sobre fraude em cestas básicas

Folhapress

O governador do Tocantins, 
Wanderlei Barbosa (Republi-
canos), é alvo de mandado de 
busca e apreensão da PF (Po-
lícia Federal) nesta quarta-fei-
ra (21). Ação da PF investiga 
desvio de recursos públicos da 
Covid-19 para fornecimento de 
cestas básicas. Os inquéritos 
tramitam sob sigilo no STJ (Su-
perior Tribunal de Justiça), mas 
o UOL confirmou que Barbosa 
é um dos alvos da operação.

Ao todo, a PF cumpre 42 
mandados de busca e apreen-
são. Segundo a corporação, os 
inquéritos no STJ indicaram a 

“presença de fortes indícios” 
da existência de um esquema 
montado em 2020 e 2021, uti-
lizando-se do estado de emer-
gência em saúde pública e as-
sistência social para fazer os 
desvios.

Empresas contratadas pelo 
Tocantins entregaram apenas 
parte das cestas básicas. A PF 
diz que o esquema consistiu na 
seleção prévia de um grupo de 
companhias que faria a entrega 
das cestas básicas, e elas não 
forneceram a quantidade que 
estava prevista em contrato.

O governador não se ma-
nifestou. O UOL entrou em 
contato com o governo do To-

cantins, nas ainda não obteve 
retorno. O espaço está aberto 
para manifestação.

A operação recebeu o nome 
de Fames-19. A identificação 
faz referência à inseguran-
ça alimentar ocasionada pela 
pandemia. Fames significa 
fome em latim, e 19 faz alusão 
ao período pandêmico.

Eleito vice-governador em 
2018, Wanderlei Barbosa assu-
miu o estado do Tocantins em 
2021, quando Mauro Carlesse 
renunciou ao mandato para 
não sofrer processo de impea-
chment na Assembleia Legis-
lativa. Barbosa foi reeleito em 
2022. Wanderlei Barbosa: denúncia de desvio de recursos públicos

Proposta que pode tornar Bolsonaro 
elegível avança no Senado Federal

Folhapress

A Comissão de Consti-
tuição e Justiça do Senado 
aprovou, nesta quinta-feira 
(21), uma proposta que alte-
ra regras para a aplicação da 
inelegibilidade de políticos 
e que, segundo especialistas, 
pode beneficiar o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL). O 
foco principal da proposta, 

segundo os senadores, era di-
minuir o período em que po-
líticos condenados ou cujos 
mandatos foram cassados fi-
cam sem os direitos políticos.

Apesar de a legislação 
atual falar em inelegibilida-
de por oito anos, em muitos 
casos a pena é alargada, já 
que o prazo só passa a contar 
após o trânsito em julgado 
dos processos. Uma brecha 

no projeto de lei, porém, al-
tera os casos em que a Justiça 
Eleitoral pode condenar polí-
ticos à inelegibilidade.

O texto aprovado fala que 
a perda do direito político só 
será permitida quando o con-
denado por abuso de poder 
econômico ou político tiver 
comportamentos que pos-
sam “implicar a cassação de 
registros, de diplomas ou de 

mandatos”.
Bolsonaro e o ex-ministro 

Braga Netto foram condena-
dos pelo TSE (Tribunal Su-
perior Eleitoral) pela prática 
de abuso de poder político, 
no caso dos ataques às urnas 
em encontro com embaixa-
dores; e econômico, pelo uso 
eleitoral das comemorações 
do Bicentenário da Indepen-
dência, em 7 de setembro de 

2022.
O ex-presidente não teve 

cassado seu registro de can-
didatura —não sofreu tam-
bém perda do diploma nem 
do mandato, já que não foi 
eleito. Segundo a decisão do 
TSE, a cassação só não ocor-
reu pelo fato de a “chapa be-
neficiária das condutas abu-
sivas não ter sido eleita”.
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No evento Alright Summit, a 
ministra tratou do tema central 
da campanha do TSE, “A menti-
ra destrói seu voto”, cujo objeti-
vo é o enfrentamento das men-
tiras nas Eleições Municipais 

de 2024. Na presença de jor-
nalistas de todas as regiões do 
país, Cármen Lúcia ressaltou o 
papel da imprensa nessa ques-
tão. “Tenho repetido já há mui-
to tempo, desde a primeira vez 
que fui juiza eleitoral no Tribu-
nal Superior Eleitoral, que não 
se constrói uma democracia, 
evidentemente, sem uma im-
prensa livre, comprometida e 
responsável”, enfatizou.

De acordo com a ministra, 
o trabalho do TSE necessita do 
aporte da imprensa para que a 
verdade dos fatos chegue até os 
cidadãos, e colocou como pon-
to negativo o grande volume de 
informações que recebemos 
atualmente a todo momento. 
“Nós, juízes eleitorais, conver-
sarmos com o eleitor de uma 
maneira distinta da que a gen-
te tinha antigamente, mas nós 
passamos também a precisar 
mais da imprensa livre, da im-
prensa comprometida, da im-
prensa responsável. Exatamen-
te porque hoje todas as pessoas 
percebem nas suas telas, com 
todo tipo de tela, que transmite 
um volume de dados que é de 
tal maneira vultoso que não dá 
para ninguém raciocinar”, res-
saltou Cármen.

E acrescentou a ministra: 
“Nesse sentido, a imprensa é 
que faz o processo de, princi-
palmente nas fases de organi-
zação, administração, plane-
jamento, a divulgação daquilo 
que o eleitor precisa saber, que 
o eleitor tem que ter a convic-
ção de que é garantia da sua 
liberdade de escolha”, disse a 
ministra.

Regulamentação
Mesmo tratando o uso das 

tecnologias atuais como algo 
um tanto quanto negativo, 
como a facilidade da deturpa-
ção de fatos e produção de con-
teúdos falsos, a presidente do 
TSE defendeu que não é contra, 
mas vê necessidade de uma re-
gulamentação de uso. “Não sou 
nem em nenhum momento al-
guém que acha que a tecnolo-
gia não deveria ter sido criada. 
Eu acho que ela tem que ser 
regulada para ser bem utilizada 
em benefício do ser humano. 
E portanto, acho que, cada vez 
mais, a imprensa profissional 
desempenha um papel nes-
te momento, como talvez ela 
nunca tenha tido, de importân-
cia e compromisso com a ver-
dade de fatos”, elaborou.

Cármen Lúcia levantou a 
observação de que essas tais 
tecnologias, ao invés de serem 
usadas em prol de melhorias e 
facilitadores, têm atrapalhado 
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cia, atualmente. “Com as novas 
tecnologias que foram sendo 
criadas para o benefício maior 
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que você teria mais condições 
de você não despender tanto 
tempo, com atividades que não 
seriam necessárias o empenho 
humano e que te dariam tempo 
para você exercer sua liberdade 
por outras modalidades. Não 
é isso que a gente está vendo”, 
afirmou.

Cármen Lúcia destaca 
o papel da imprensa na 
elucidação dos fatos diante 
da divulgação crescente 
de conteúdos falsos na 
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estava prevista em contrato.

O governador não se ma-
nifestou. O UOL entrou em 
contato com o governo do To-

cantins, nas ainda não obteve 
retorno. O espaço está aberto 
para manifestação.

A operação recebeu o nome 
de Fames-19. A identificação 
faz referência à inseguran-
ça alimentar ocasionada pela 
pandemia. Fames significa 
fome em latim, e 19 faz alusão 
ao período pandêmico.

Eleito vice-governador em 
2018, Wanderlei Barbosa assu-
miu o estado do Tocantins em 
2021, quando Mauro Carlesse 
renunciou ao mandato para 
não sofrer processo de impea-
chment na Assembleia Legis-
lativa. Barbosa foi reeleito em 
2022. Wanderlei Barbosa: denúncia de desvio de recursos públicos

Proposta que pode tornar Bolsonaro 
elegível avança no Senado Federal

Folhapress

A Comissão de Consti-
tuição e Justiça do Senado 
aprovou, nesta quinta-feira 
(21), uma proposta que alte-
ra regras para a aplicação da 
inelegibilidade de políticos 
e que, segundo especialistas, 
pode beneficiar o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL). O 
foco principal da proposta, 

segundo os senadores, era di-
minuir o período em que po-
líticos condenados ou cujos 
mandatos foram cassados fi-
cam sem os direitos políticos.

Apesar de a legislação 
atual falar em inelegibilida-
de por oito anos, em muitos 
casos a pena é alargada, já 
que o prazo só passa a contar 
após o trânsito em julgado 
dos processos. Uma brecha 

no projeto de lei, porém, al-
tera os casos em que a Justiça 
Eleitoral pode condenar polí-
ticos à inelegibilidade.

O texto aprovado fala que 
a perda do direito político só 
será permitida quando o con-
denado por abuso de poder 
econômico ou político tiver 
comportamentos que pos-
sam “implicar a cassação de 
registros, de diplomas ou de 

mandatos”.
Bolsonaro e o ex-ministro 

Braga Netto foram condena-
dos pelo TSE (Tribunal Su-
perior Eleitoral) pela prática 
de abuso de poder político, 
no caso dos ataques às urnas 
em encontro com embaixa-
dores; e econômico, pelo uso 
eleitoral das comemorações 
do Bicentenário da Indepen-
dência, em 7 de setembro de 

2022.
O ex-presidente não teve 

cassado seu registro de can-
didatura —não sofreu tam-
bém perda do diploma nem 
do mandato, já que não foi 
eleito. Segundo a decisão do 
TSE, a cassação só não ocor-
reu pelo fato de a “chapa be-
neficiária das condutas abu-
sivas não ter sido eleita”.
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CINEMA

Super 8 resgata história

Inglid Martins

O 
cineasta Angelo 
Lima exibe nes-
ta quinta-fei-
ra, 22, no Cine 
Lume Ritz, seu 

curta-metragem de 22 minutos, 
“Redescobrindo a Festa”, grava-
do com uma câmera Super 8. A 
projeção gratuita começará às 
21h e será seguida por conversa 
com o diretor.

O documentário faz um res-
gate histórico da Festa do Divi-
no Pai Eterno em Trindade, cap-
turando imagens de 1975 que 
revelam uma realidade muito 
distante da atual. Angelo Lima, 
que havia feito um curta-me-
tragem em 1969, no Recife, re-
cebeu uma câmera Super 8 em 
troca de tapetes peruanos que 
trouxe de uma viagem ao Peru.

Sem muita experiência com 
a câmera, decidiu usá-la para 
documentar a festa em Trinda-
de. “Na realidade, em 1975, eu 
já tinha feito um curta. Recebi 
a câmera em troca de tapetes 
peruanos e, mesmo sem saber 
direito como operar, fui para 
Trindade e capturei as imagens”, 
conta o artista, durante conver-
sa com a reportagem do Diário 
da Manhã.

Conforme o diretor, o pro-
cesso de restauração das ima-
gens captadas foi um desafio 
significativo. “O material estava 
muito deteriorado. Um amigo 
dos Estados Unidos fez a digita-
lização dos fotogramas, um tra-
balho artesanal que trouxe de 
volta a qualidade do filme. Foi 
uma emoção ver essas imagens 
e perceber o quanto o registro é 
importante para quem gosta de 
cinema e para a história da fes-
ta”, explica o cineasta.

O documentário inclui mo-
mentos marcantes, como a ex-
pulsão de evangélicos da festa, 
um evento significativo retrata-
do em uma das cenas mais im-
pactantes do filme. “Há um mo-
mento muito intenso em que 
documentamos a expulsão dos 
evangélicos da festa. Foi uma 
situação muito complexa que 
demonstra a força e a dinâmica 
da celebração na época.”

“Redescobrindo a Festa” 
também aborda a pobreza que 
permeava a celebração na épo-
ca, oferecendo uma visão sobre 
as condições precárias dos par-
ticipantes. “Na época, a festa era 
marcada por uma grande sim-
plicidade e pobreza”, recorda-se 
o cineasta.

“As pessoas vinham de carro 
de boi porque não havia carros 
disponíveis. Era uma celebra-
ção que dependia muito de 
doações e da boa vontade dos 
moradores. Hoje, a festa mudou 
muito. É importante lembrar 
como tudo começou e o quanto 
a festa era uma expressão de fé 
em condições adversas”, reflete 
Lima.

Segundo o cineasta, os de-
poimentos de padres sobre a 

evolução da festa também fo-
ram importantes para relembrar 
as transformações ao longo das 
décadas. “O padre que entrevis-
tamos comentou sobre como a 
festa mudou. Hoje, a festa tem 
uma magnitude muito maior. 
As pessoas chegam em veículos 
sofisticados. Essa mudança re-
flete a transformação da própria 
cidade e da festa”, diz o cineasta.

Outro destaque do docu-
mentário é a história do pro-

fessor Hélio, que emocionou o 
diretor radicado em Goiás. “A 
história do professor Hélio me 
tocou profundamente. Ele com-
partilhou memórias poderosas 
sobre a festa e o impacto que 
teve em sua vida. Foi um de-
poimento tão forte que eu cho-
rei durante a gravação”, revela 
Lima.

Lima também falou sobre seu 
novo projeto. “Estou finalizando 
a edição de um novo filme, que 

explora uma história recente, 
mas que também tem uma rele-
vância muito grande. Será uma 
oportunidade para apresentar 
um novo aspecto da cultura e 
da história local, trazendo um 
olhar atualizado e profundo so-
bre temas importantes”, conta, 
fazendo suspense.

Relevância
Lima reconhece a relevân-

cia do seu trabalho dos anos 
70. “A festa mudou muito desde 
1975. Naquela época, Trindade 
era uma cidade pequena, com 
uma festa simples, e hoje é um 
evento de grande porte. A festa 
tem uma força muito grande, 
e o documentário ajuda a pre-
servar essa memória. A história 
de Trindade é importante para 
entender a evolução da cidade e 
da festa, e é essencial que esses 
registros sejam mantidos para 
as futuras gerações.”

O curta-metragem de Angelo 
Lima cria um contraste como-
vente ao unir imagens em preto 
e branco dos anos 70 com cenas 
do presente. O olhar sensível do 
cineasta revela a realidade dos 
romeiros que, na época, viviam 
em condições de grande vulne-
rabilidade.

Ao mostrar a simplicidade e 
a fé com que esses peregrinos 
viviam a Festa do Divino Pai 
Eterno, o filme oferece um do-
cumentário imersivo na trans-
formação do evento ao longo 
dos anos. A obra nos conecta 
com uma época que muitos 
desconhecem, permitindo sen-
tir a evolução da festa e a pro-
fundidade do que ela represen-
ta para os fiéis.

A exibição do filme acontece 
na quinta-feira, 22. Na ocasião, 
o público terá a oportunidade 
de refletir sobre a evolução da 
romaria do Divino Pai Eterno e 
sobre a importância de preser-
var a história da celebração re-
ligiosa, marco para o município 
de Trindade.

REDESCOBRINDO A FESTA
Angelo Lima, diretor

Cine Lume Ritz
R. 8, 501 - St. Central

A partir das 21h

Dirigido por Angelo Lima, 
curta-metragem recupera 
memórias da Festa do 
Divino Pai Eterno, em 
Trindade. ‘Redescobrindo 
a Festa’ será exibido nesta 
quinta 22, no Cine Ritz, 
e se revela importante 
registro do passado

Sem experiência: diretor decidiu usar câmera para documentar festa religiosa

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com
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Foi uma 
emoção 
ver essas 

imagens e 
perceber o quanto 
o registro é 
importante para 
quem gosta de 
cinema e para a 
história da festa” 
- Angelo Lima, 
cineasta

ACERVO PESSOAL
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Após três dias, 
Moacyr Franco 
descobre morte

Moacyr Franco, 87, desco-
briu a morte de Silvio Santos 
apenas três dias após o ocorri-
do. O ator não recebeu a notícia 
no dia. “Oi, Silvio. Que merd*, 
hein?”, começou.

“Eu estava internado. Não 
quiseram que eu soubesse da 
sua viagem, mas me espantou o 
número de amigos íntimos que 
você tinha, que te ensinaram, 
orientaram, incentivaram. Eu 
não sabia que você estava indo 
para tão longe, nem imaginava 
que você estava tão sozinho”, 
escreveu em uma carta aberta 
postada nas redes sociais.

Em seguida, Moacyr Franco 
faz referência a um texto bíbli-
co e segue apontando o cari-
nho das demais pessoas por 
Silvio Santos. “Foi o negócio, 
né? ‘Assim na terra como no 
céu’. Negócio de alma, espírito, 
amor, amizade, eternidade. Os 
seus amigos mais distantes es-
tão sofrendo muito, chorando. 
Eles te amam mesmo”, desaba-
fou.

“Eu tive inveja de você, sa-
bia? Não como artista, como 
empresário, mas como pai. Vai 
tranquilo, Silvio! Tá tudo muito 
bem. Só não vai dar para sorrir 
e cantar. Só se vive mesmo me-
ses, pois o resto da vida a gente 
viaja”, conclui. (Folhapress)

Casa de poeta está à 
venda por R$ 3,9 mi

Uma casa onde o poeta e 
compositor Vinicius de Moraes 
morou em sua juventude está à 
venda por R$ 3,9 milhões.

Localizado na Gávea, bairro 
na zona sul do Rio de Janeiro 
onde o poeta nasceu, cresceu 
e voltou no final de sua vida, 
o imóvel foi construído nos 
anos 1930. Na década de 1960, 
foi comprado pela irmã de Vi-
nicius, Laetitia, que morou na 
casa até seus 102 anos e rece-
beu o poeta várias vezes.

“Vinicius morou nela, pela 
primeira vez, de aluguel, com 
seus pais: o funcionário públi-
co Clodoaldo Pereira da Silva 
Moraes e a dona de casa Lydia 
Cruz de Moraes e com seus três 
irmãos, Lygia, Leaetitia e He-
lius”, disse o jornalista de arqui-
tetura Rafael Bokor.

Juliana Malafaia, corretora 
imobiliária da Mai Rio e res-
ponsável pela venda da antiga 
residência de Vinicius, diz que 
o terreno, que tem 300 m², não 
pode receber prédios, apenas 
casas, por estar em uma zona 
de proteção ambiental. (Folha-
press)

REPRODUÇÃO

RAFAEL BOKOR/DIVULGAÇÃO
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LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 

DIVULGAÇÃO
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

FOTOS: CÉSAR REBOUÇAS

Volta ao mundo
Hoje, às 19h30, a empresária 
Andréa Aprigio recebe um 
grupo de convidados para 
o jantar Volta ao Mundo no 
restaurante Paris 6, anexo ao 
Goiânia Shopping.

Novo conceito
As sócias e irmãs Juliana Pereira, 
Alessandra Pereira e Vanessa 
Pereira (Biscoitos Pereira), 
marca de quitandas e salgados 
tradicionais, inauguram uma 
nova unidade em Goiânia. 
Localizada no Setor Marista, 
na Rua Dom Emanuel, a nova 
loja será aberta ao público 
nesta quinta-feira (22), e 
promete um conceito inovador 
com um espaço moderno e 
aconchegante. A nova loja se 
destaca pelo design amplo, 
ventilado e acolhedor.  A 
unidade ainda carrega um 
cardápio repleto de novidades 
que mantém a qualidade e 
tradição que já conquistou o 
coração dos goianos.

Boca da Noite
Brasília celebrou no último sábado, 17, a inauguração de um 
espaço único no mercado de artes plásticas: o Cerrado Cultural, 
localizado no Setor de Chácaras, no Lago Sul. O evento, marcado 
por um elegante brunch, reuniu convidados de São Paulo, Rio de 
Janeiro, Mato Grosso, Minas Gerais, Goiás e Distrito Federal, além 
da presença de renomados artistas internacionais como Adriana 
Varejão e Marcela Cantuária. Marcela, que na véspera participou do 
vernissage de sua exposição “Boca da Noite” na Cerrado Galeria, foi 
uma das principais atrações da abertura. Com mais de 1,6 mil metros 
quadrados, o Cerrado Cultural foi idealizado pela Cerrado Galeria 
para abrigar grandes exposições, residências artísticas e promover 
ações educativas de impacto. Na foto, os idealizadores da Cerrado 
Galeria, Lúcio Albuquerque e Carlos Dale, posam ao lado da artista 
plástica Adriana Varejão.

DIVULGAÇÃO        

Arquitetos Ney Lima e Walléria Teixeira na avant-première de abertura da 
32ª edição da CASACOR Brasília. A mostra acontece até 16 de outubro, 

pela terceira vez consecutiva na Arena BRB Mané Garrincha, um dos 
símbolos arquitetônicos da Cidade.

Bella Salvati

Gabriela Gontijo na noite de lançamento da CASACOR Brasília, na Arena 
BRB Mané Garrincha

Charmosinho
Vocês já ouviram falar no Abruzzo restaurante italiano? O local é 
bem charmosinho com comida muito boa. Fica ali na 5ª avenida, no 
Setor Leste Vila Nova. Vale a pena.

Villa Boa de Goyaz
O Palácio Conde dos Arcos, unidade da Secretaria de Estado 
da Cultura (Secult), na cidade de Goiás, recebe entre os dias 
30 de agosto e 19 de setembro a exposição fotográfica “@
VILLABOADEGOYAZ – 5 Anos”, da fotógrafa Karina Carvalho. A 
mostra é gratuita e estará aberta para visitação pública a partir do 
dia 30 deste mês.
 
Villa Boa de Goyaz 2
A exposição reúne 20 fotos, que revelam a paixão da artista pela 
cidade de Goiás. “Em agosto de 2019 criei um perfil no Instagram, 
movido pela paixão que cultivo por Goiás desde 1998. Mesmo 
morando em Jataí, sempre que podia estava por aqui para ter 
conteúdo atualizado. Hoje, vivendo o sonho de morar em Goiás há 
quase quatro anos, faço esta exposição para comemorar os cinco 
anos do perfil, com fotos inéditas e retratos de pessoas que me 
ajudaram a amar ainda mais esta cidade”, diz Karina.

Apoio
O Sindicato dos Trabalhadores em Educação de Goiás (Sintego) 
anunciou nesta semana seu apoio à doutora Fernanda Sarelli como 
candidata à Câmara Municipal de Aparecida de Goiânia. O apoio 
foi oficializado durante um encontro que contou com a presença da 
presidente do Sintego, e deputada estadual, Bia de Lima. Fernanda 
Sarelli, advogada criminalista, tem se destacado por sua capacidade 
de articulação política e já vem demonstrando força mesmo antes 
de assumir um eventual mandato. A defesa da educação é uma 
das principais bandeiras da candidata, que busca representar os 
interesses dos trabalhadores da educação no município.
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Curadores da exposição “O Centro é o oeste insurgente”, Lilia Schwarcz e 
Divino Sobral, em cartaz na Cerrado Galeria

Dalton Paula
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SEMAD-GO

A Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável (SE-
MAD) abriu nova rodada de 
levantamento de dados sobre 
a gestão de resíduos sólidos 
nos municípios de Goiás.

A gerente de Instrumentos 
e Apoio à Política de Resíduos 
Sólidos da SEMAD, Andreia 
Alves do Nascimento, afirma 
que a coleta de informações 
é imprescindível para a for-
mulação de políticas públicas 
adequadas. “A partir dessas 
informações, vamos construir 
um panorama abrangente da 
situação atual do Estado e das 
demandas que precisamos 
atender”, explica.

Nessa nova rodada, a SE-
MAD solicitou aos municípios 
que respondam um formulário 
online com dados alusivos ao 
ano de 2024. A secretaria re-
alizou uma capacitação para 
esclarecer possíveis dúvidas 
de gestores municipais sobre o 
preenchimento do formulário. 
Aconteceu no dia 14 de agosto 

de 2024, às 09h, de forma re-
mota.

INFORMAÇÕES
Entre o segundo semestre 

de 2023 e o início de 2024, a 

SEMAD buscou representan-
tes dos municípios para cons-
truir um diagnóstico sobre 
a situação do Estado, o que 
possibilitou a elaboração de 
relatório de monitoramento 

do Plano Estadual de Resídu-
os Sólidos (PERS).

No dia 1º de agosto deste 
ano, a SEMAD trouxe a pú-
blico o relatório com o re-
sultado do monitoramento 

realizado, apresentando as 
mudanças ocorridas no ce-
nário de gestão de resíduos 
do estado desde 2017, ano da 
publicação do Plano Estadual 
de Resíduos Sólidos (PERS), e 
a avaliação do cumprimento 
das metas, diretrizes e pro-
gramas estabelecidos no pla-
no.

Entre as informações do 
relatório, está a de que o vo-
lume de resíduos sólidos ur-
banos que os 246 municípios 
de Goiás geram é de 6,9 mil 
toneladas por dia.

O relatório de monito-
ramento do PERS mostrou 
também que 76 municípios 
declararam, na época, já ter 
implementado um serviço de 
coleta seletiva, e 154 disseram 
que não (os demais não res-
ponderam). Entre os que já 
implementaram, 32 fazem uso 
de pontos de entrega voluntá-
ria (PEVs), 45 realizam a cole-
ta seletiva porta a porta e 29 
contam com o apoio dos cata-
dores de materiais recicláveis 
(alguns deles vinculados a co-
operativas e associações).

ALEGO  

A Assembleia Legislativa 
do Estado de Goiás (Alego) re-
cebeu, nesta terça-feira (20), a 
exposição “Cerrado e Cidade”, 
das artistas plásticas Mariah 
Campolina e Vera Schadeck. 
A mostra foi inaugurada no 
saguão principal da Alego e 
contou com o show do cantor 
Jorge Cosmo, com repertório 
de “música de baile”.

Mariah Campolina, natural 
de Formosa, apresentou obras 
inspiradas nas paisagens do 
Cerrado, uma temática recor-
rente em sua trajetória artísti-
ca. Radicada em Brasília desde 
1976, Mariah tem participado 
ativamente de exposições na-
cionais e internacionais. Suas 
obras exploram a biodiversida-
de do Cerrado e estão presentes 
em coleções de diversos países, 
incluindo Estados Unidos, Ale-
manha, Portugal e Finlândia.

A artista expressou preo-
cupação com a devastação da 
região, mencionando que mui-
tos dos lugares que costumava 
visitar foram transformados 
em áreas de lavoura. “Busco 
registrar as memórias e as pai-
sagens do Cerrado, deixando 
um legado das belezas naturais 
que estão sendo perdidas ao 
longo do tempo”.

Vera Schadeck, nascida no 
Rio Grande do Sul, também 
trouxe suas impressões de For-
mosa, cidade onde vive desde 
1985. Formada em artes plásti-
cas pela Universidade de Brasí-
lia (UnB), Vera tem desenvolvi-
do um estilo próprio, com foco 

na representação de paisagens 
e elementos que conectam o 
observador ao cotidiano da ci-
dade de Formosa. Seu ateliê em 
Goiás é um espaço de formação 
e troca com outros artistas.

Vera Schadeck destacou o 
privilégio de expor seus traba-

lhos, que retratam seu amor 
por Formosa, uma cidade im-
portante no Estado de Goiás, e 
ressaltou a importância de es-
tar em um ambiente tão signifi-
cativo, como esta Casa de Leis. 
A artista também enfatizou 
a necessidade de preservar o 

patrimônio cultural de Formo-
sa, representado pelos prédios 
históricos da cidade. “Minhas 
pinturas buscam lembrar a im-
portância de conservar esse le-
gado, que faz parte da história 
construída pelos desbravado-
res da região”.

Entre as informações do relatório, está a de que o volume de resíduos sólidos urbanos que os 246 
municípios de Goiás geram é de 6,9 mil toneladas por dia.

A mostra segue em exibição até o final do mês no Palácio Maguito Vilela.

BIODIVERSIDADE

Mariah Campolina e Vera Schadeck, apresentaram obras inspiradas nas paisagens do Cerrado, uma temática 
recorrente em sua trajetória artística

Exposição na Alego aborda a biodiversidade 
do Cerrado e as belezas de Formosa

Resíduos sólidos: Semad abre nova rodada de 
levantamento de dados junto a prefeituras

Nessa nova rodada, a SEMAD solicitou aos municípios que respondam um formulário online com dados alusivos ao ano de 2024.

Bisnau Ecoturismo
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Redação 

O Hospital Estadual de 
Luziânia (HEL) promoveu re-
centemente, um treinamento 
essencial para suas lideranças, 
com foco no Planejamento 
Estratégico da instituição. A 
atividade, conduzida pela ge-
rente assistencial Ana Caroli-
na Garcia, teve como objetivo 
principal alinhar as ações da 
unidade com os objetivos es-
tratégicos estabelecidos.

Durante o treinamento, 
Ana Carolina Garcia enfatizou 
a importância do Planejamen-
to Estratégico como uma ferra-
menta não apenas formal, mas 
dinâmica e integrada às ativi-
dades diárias do hospital. Ela 
explicou que o planejamento 
vai além de um simples docu-
mento; é um guia que orienta 
todas as áreas da instituição a 
trabalharem em sinergia para 
atingir metas comuns.

“Ao abordar o Planejamen-
to Estratégico, buscamos ga-
rantir que todos os setores do 
hospital compreendam e de-
sempenhem um papel crucial 
na concretização dos objeti-
vos do HEL. Este treinamento 
foi uma oportunidade valiosa 
para reforçar a importância da 
colaboração e do comprome-
timento das lideranças”, afir-
mou Ana Carolina Garcia.

O Planejamento Estratégi-
co é fundamental para uma 
gestão hospitalar eficiente. Ele 

proporciona uma definição 
clara de objetivos, promove o 
alinhamento organizacional 
e melhora a tomada de deci-
sões. O treinamento abordou 
também o desdobramento do 
plano de ação setorial, deta-
lhando como cada departa-
mento contribui para o suces-

so geral do hospital.
“Com a conclusão deste 

treinamento, nossas lideran-
ças estão mais preparadas 
para implementar e monitorar 
o Planejamento Estratégico 
do HEL. A próxima fase será a 
aplicação prática dos concei-
tos discutidos, garantindo que 

cada setor adote as melhores 
práticas para contribuir efe-
tivamente com o sucesso do 
hospital”, acrescentou Ana Ca-
rolina Garcia.

A gerente destacou a im-
portância da colaboração de 
todos os membros da equipe 
para alcançar os objetivos es-

tabelecidos e manter a quali-
dade no atendimento à comu-
nidade de Luziânia. “Com a 
colaboração de todos, estamos 
confiantes de que conseguire-
mos atingir nossos objetivos 
e continuar oferecendo um 
atendimento de excelência”, 
concluiu.

SEDF-GO E JUCEG 

Valparaíso de Goiás, 
uma das cidades da Região 
Metropolitana do Entor-
no (RME), está entre as que 
contribuíram para que Goi-
ás alcançasse, em julho de 
2024, o melhor índice de 
abertura de novas empresas 
no mês, conforme divulga-
do pela Junta Comercial de 
Goiás (JUCEG). Com 25.289 
empresas ativas, Valparaíso 
se consolida como um dos 
polos econômicos do estado.

A secretária do Entorno, 
Caroline Fleury, destacou a 
crescente atratividade da re-
gião para novos negócios: "O 
Entorno está cada vez mais 
atrativo, tem despertado o 
interesse do mercado para a 
abertura de empreendimen-
tos. Além do investimento 
em infraestrutura, a forma-

ção de mão de obra tem sido 
foco do Governo de Goiás", 
afirmou. 

No total, 3.633 empre-
sas foram abertas em Goiás 
somente em julho. No acu-
mulado de janeiro a julho, o 
número de novos empreen-
dimentos em funcionamen-
to já alcança 23.489, sendo 
que 1.080 deles possuem 
capital social superior a 500 
mil reais. 

Entre as atividades que 
mais atraíram investido-
res no mês de julho estão: 
serviços combinados de 
escritório e apoio adminis-
trativo; treinamento em de-
senvolvimento profissional 
e gerencial; preparação de 
documentos e serviços es-
pecializados de apoio ad-
ministrativo; atividade mé-
dica ambulatorial restrita a 
consultas; e atividades de 

consultoria em gestão em-
presarial, exceto consultoria 
técnica específica.

Além de Valparaíso de 
Goiás, as cidades de Goiânia, 
Aparecida de Goiânia, Aná-

polis e Rio Verde também se 
destacaram com a abertura 
de novos empreendimentos.

www.jornaldmentorno.com.br

PCGO

SAÚDE

Hospital Estadual de Luziânia 
realiza treinamento estratégico 

Valparaíso está no ranking das cidades 
goianas com mais empresas abertas em julho

Durante o treinamento foi enfatizada a importância do Planejamento Estratégico como uma ferramenta dinâmica e 
integrada às atividades diárias do hospital

Dados da JUCEG apontam que Goiás bateu o recorde histórico no mês, e conta com 23,5 mil novos empreendimentos em funcionamento

Valparaíso tem se consolidado como um dos polos econômicos do estado

O Planejamento Estratégico é fundamental para uma gestão hospitalar eficiente
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TJGO  

O Tribunal de Justiça do 
Estado de Goiás (TJGO), por 
meio da Coordenadoria Es-
tadual da Mulher em Situa-
ção de Violência Doméstica 
e Familiar, iniciou, na noite 
da última segunda-feira (19), 
a 27ª Semana da Justiça Pela 
Paz em Casa. Esta edição, de 
forma inédita, está sendo re-
alizada em Cavalcante, mu-
nicípio que integra o projeto 
“Raízes Kalungas – Justiça e 
Cidadania”, criado pelo chefe 
do Poder Judiciário estadual, 
desembargador Carlos Fran-
ça.

Ao abrir o evento, a de-
sembargadora Sandra Regina 
Teodoro Reis (foto abaixo), 2ª 
vice-coordenadora da Coor-
denadoria da Mulher em Situ-
ação de Violência Doméstica 
e Familiar e que representou o 
presidente Carlos França, des-
tacou que esta edição da Se-
mana em parceria com o Pro-
jeto Raízes Kalungas traz uma 
programação repleta de ativi-
dades destinadas à promoção 
de ações interdisciplinares 
organizadas, com o objetivo 
de dar visibilidade ao tema 
violência doméstica de forma 
a sensibilizar a sociedade para 
uma realidade tão cruel en-
frentadas por mulheres. “Di-
go-lhes que esta é a 19º edição 
do Programa Semana Pela Paz 

em Casa que desenvolvemos, 
só que esta edição é diferente, 
pois temos a esperança de que 
as ações que preparamos com 
tanto carinho surtam efeitos 
positivos na cidade de Caval-
cante, Monte Alegre e região”, 
reafirmou a desembargadora 
Sandra Regina Teodoro.

A vice-coordenadora da 
Coordenadoria Estadual da 
Mulher em Situação de Vio-
lência Doméstica do TJGO, 
juíza Érika Barbosa Gomes 

Cavalcante, responsável pe-
los trabalhos da Semana em 
Cavalcante, frisou que essa 
edição da semana ocorrer no 
município significa o compro-
misso e entusiasmo do Poder 
Judiciário com o povo kalun-
ga. “Quero deixar a nossa de-
dicação porque queremos 
realmente que esse local seja 
de transformação para todas 
as mulheres e para todas as 
crianças que vêm dessas mu-
lheres. Queremos o ambiente 

doméstico seja um ambiente 
de proteção”, pontuou.

O delegado de Polícia Civil, 
José Mendes, parabenizou o 
TJGO por realizar uma edição 
da semana Justiça Pela Paz em 
Casa de forma presencial na 
cidade. Segundo ele, é neces-
sário e preciso que todos os 
órgãos públicos e Poderes se 
unam para combater o pro-
blema. “O que está acontecen-
do aqui é um marco e servirá 
de exemplo para outras cida-

des”, completou.
A secretária da Mulher e de 

Igualdade Racial de Cavalcan-
te, Maria Lúcia Godinho, falou 
da satisfação em participar e 
receber a iniciativa no muni-
cípio em que os números de 
violência contra a mulher são 
expressivos. Já o segundo-te-
nente Carlos Alberto Pereira 
parabenizou o Poder Judici-
ário por trazer à cidade uma 
iniciativa que combate a vio-
lência contra a mulher e colo-
cou a Polícia Militar à disposi-
ção da população.

O encerramento da sole-
nidade foi feito pela coorde-
nadora da Coordenadoria 
Estadual da Mulher em Situ-
ação de Violência Doméstica 
do TJGO, juíza Marianna de 
Queiroz, que agradeceu a to-
dos pelo empenho.

Também participaram a ju-
íza Mariúccia Benício Soares 
Miguel; a secretária munici-
pal de Administração, Caro-
lina Magalhães, que também 
representou o prefeito Vilmar 
Kalunga; o presidente da As-
sociação Quilombo Kalun-
ga, Carlos Roberto Pereira da 
Conceição. E ainda, a assis-
tente social do CRAS, Edinal-
va Batista; coordenador do 
CRAS, Charleston Vieira Melo; 
servidoras e servidores do Po-
der Judiciário; população de 
Cavalcante; e moradores da 
comunidade Kalunga. 

www.jornaldmentorno.com.br

O delegado de Polícia Civil, José Mendes, parabenizou o TJGO por realizar uma edição da semana Justiça 
Pela Paz em Casa de forma presencial na cidade

CIDADANIA

A Semana, em parceria com o Projeto Raízes Kalungas, promove atividades para dar visibilidade à violência doméstica 
e sensibilizar a sociedade

TJGO dá início a 27ª Semana da Justiça 
Pela Paz em Casa em Cavalcante  

DA REDAÇÃO  

A geração de emprego e 
renda em Goiás continua em 
alta. A taxa de desemprego no 
estado recuou 0,9% no segun-
do trimestre de 2024 e ficou em 
5,2%, atingindo o menor pata-
mar dos últimos 11 anos. Goiás 
também alcançou o maior ní-
vel de ocupados de toda a série 
histórica, com 3,872 milhões 
de pessoas empregadas no pe-
ríodo, valor 2,9% maior que no 
mesmo trimestre do ano ante-
rior.

O governador Ronaldo 
Caiado comemorou os resulta-
dos. “O goiano sempre foi um 
povo trabalhador. A diferença 
é que Goiás hoje estimula o ci-
dadão a se capacitar e buscar 
as melhores oportunidades, e 
também oferece segurança e 
liberdade para o empresário 

investir, contratar, gerar renda 
e riqueza”, afirma ele. “Estamos 
colhendo os frutos desse traba-
lho intenso”, acrescenta.

Segundo análise do Institu-
to Mauro Borges (IMB), com 

dados da Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios 
(PNAD) Contínua, divulgada 
pelo Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatísticas (IBGE), 
na comparação com o segun-

do trimestre do ano anterior, a 
quantidade de empregados no 
setor de serviços cresceu 4,9%, 
enquanto o comércio cresceu 
4,8%, atingindo um total de 2,9 
milhões de pessoas emprega-
das nesses setores, o maior nú-
mero de toda a série histórica.

“Os dados positivos do mer-
cado de trabalho são muito 
importantes para a economia 
goiana. Os números mostram 
que a gestão está investindo 
em políticas públicas de ca-
pacitação, qualificação e dire-
cionamento dos goianos para 
melhores oportunidades de 
emprego que, consequente-
mente, resultam no aumento 
de renda”, destacou o secretá-
rio-geral de Governo, Adriano 
da Rocha Lima.

A quantidade de trabalha-
dores informais também caiu 
0,9% em relação ao trimestre 

anterior, colocando Goiás na 
5ª posição como o estado que 
mais reduziu a taxa de infor-
malidade no país. Com essa 
variação, Goiás também che-
ga à menor taxa de informali-
dade de toda a série histórica 
(35,1%).

O rendimento real médio 
habitual de todos os trabalhos 
em Goiás, no segundo trimes-
tre do ano, foi de R$ 3.207, o 
maior valor de toda a série his-
tórica. Já o rendimento médio 
do trabalho principal atingiu 
a marca de R$ 3.136, valor que 
supera a média nacional, que 
registrou R$ 3.113 no mesmo 
período. A massa salarial, que 
é a soma do salário de todas as 
pessoas do estado, alcançou o 
valor de R$ 12,3 bilhões de re-
ais, o maior de toda a série his-
tórica. (Com informações SGG)

Índice recuou para 5,2% no 2º trimestre de 2024; Goiás alcançou o maior 
nível de ocupados de toda a série histórica 

Dados são do Instituto Mauro Borges (IMB), com base na Pesquisa Nacional por Amostra de Domicílios (PNAD) Contínua

Goiás tem menor desemprego 
em onze anos, diz PNAD/IBGE

SGG
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DA REDAÇÃO

A Secretaria do Entorno 
do Distrito Federal (SEDF), 
do Governo de Goiás, celebra 
o reconhecimento oficial da 
criação da Região Metropo-
litana do Entorno do Distrito 
Federal (RME) pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE). Na atualiza-
ção de 2023 dos Recortes Me-
tropolitanos e Aglomerações 
Urbanas, divulgada na última 
terça-feira, 20, a nova região, 
composta por 11 municípios 
goianos, foi formalmente in-
cluída entre as regiões metro-
politanas do país.

“O Entorno do Distrito 
Federal sempre foi uma das 
prioridades de nossa gestão 
e, agora, com esta medida, 
poderemos agir ainda mais 
para melhorar a qualidade 
de vida de todos que vivem 
na região”, destacou o go-
vernador Ronaldo Caiado à 
época da sanção da Lei Com-
plementar nº 181/2023, que 
criou a Região Metropolitana 

do Entorno. "Somos únicos 
no Brasil por manter uma re-
lação tão estreita com o Dis-
trito Federal. Isso nos coloca 
em uma posição singular, 
com um foco claro no de-
senvolvimento regional que 
beneficia diretamente nossa 
população".

A RME é a única nova re-
gião metropolitana criada no 
Brasil este ano, elevando para 
77 o número total de regiões 
metropolitanas reconhecidas 
pelo IBGE. Em consonância 
com essa criação, o Governo 
de Goiás estabeleceu uma 
Secretaria específica para co-
ordenar a interação entre os 
municípios da RME e as esfe-
ras federativas, como a União 
e o Distrito Federal, que in-
fluenciam diretamente as po-
líticas públicas locais.

A titular da pasta, Caroline 
Fleury, destacou a importân-
cia da medida para a gestão de 
políticas públicas. "Os muni-
cípios na divisa com o DF en-
frentam desafios semelhantes 
em áreas como mobilidade, 

saúde e segurança pública, 
todos interligados ao dinamis-
mo de Brasília. O estudo apro-
fundado dessa região pelo 
IBGE representa um avanço 
significativo para um territó-
rio que, até recentemente, era 
visto como ‘nem Goiás, nem 
Brasília’", ressaltou.

LEGISLAÇÃO
As Regiões Metropolitanas 

e Aglomerações Urbanas são 
delimitadas por Lei Comple-
mentar Estadual, conforme a 
Constituição Federal de 1988, 
com o objetivo de integrar a 
organização, o planejamen-
to e a execução de funções 
públicas de interesse co-
mum. A criação ou extinção 
dessas regiões é competên-
cia dos Estados, conforme o 
parágrafo 3º do Artigo 25 da 
Constituição Federal. Atual-
mente, das 27 Unidades da 
Federação – Estados e Dis-
trito Federal – apenas quatro 
não possuem Regiões Metro-
politanas. (Com informações 
SEDF)

DA REDAÇÃO

Em Goiás, os meses de agos-
to e setembro, tradicionalmen-
te, são de altas temperaturas e 
tempo seco. Nesse período, o 
comércio percebe o aumento na 
procura por ares-condicionados, 
climatizadores e ventiladores. 
Para auxiliar os consumidores 
que estão em busca destes pro-
dutos, o Procon Goiás realizou 
pesquisa comparativa de preços 
de 14 itens do gênero, entre os 
dias 5 e 9 de agosto.

O levantamento envolveu 17 
estabelecimentos em várias regi-
ões de Goiânia. A maior variação 
de preços foi de 65,65%, no item 
ventilador Mondial 40cm. Neste 
caso, o menor valor encontrado 
foi R$ 179,90 e o maior, R$ 298. 
Outro item com oscilação consi-
derável foi o climatizador Britâ-
nia 4L. O produto foi encontrado 
pelos pesquisadores de R$ 389 a 
R$ 577, variação de pouco mais 
de 48%.

Os agentes do Procon Goiás 
constataram variação de 36,60% 
no ar-condicionado Gree Split 
G 9.000 Btus, que vem sendo 
comercializado de R$ 2.049 a 
R$ 2.799. Quem optar por uso 

de umidificador nesse período 
seco, deve precisar ter atenção. 
Os pesquisadores encontraram 
o da marca Mondial 2,2L sendo 
vendido de R$ 132 a R$ 159,90, 
variação de quase 22%. A pes-

quisa completa, com relatório e 
planilhas, está disponível no site 
do Procon Goiás (goias.gov.br/
procon). 

Para os consumidores que 
irão às compras, é importante 

verificar se todas as informações 
do produto, preços e formas de 
pagamento estão claras e visí-
veis. Exija sempre nota fiscal, 
pois ela é essencial caso precise 
formalizar uma reclamação.

IDONEIDADE
O superintendente do Pro-

con Goiás, Marco Palmerston, 
orienta que o consumidor veri-
fique a idoneidade da empresa 
em caso de compras on-line. 
“Uma orientação é consultar a 
reputação das lojas em sites de 
busca como o Reclame Aqui. 
Também é importante que, no 
ato da entrega, o documento de 
recebimento só seja assinado 
após o estado da mercadoria 
ser examinado”, afirma o supe-
rintendente.

Palmerston sugere ainda 
que os consumidores façam 
a captura de todas as telas do 
processo de compra, além de 
guardar números de protoco-
los e e-mails de confirmação 
do pedido, de pagamento ou 
de qualquer comunicação que 
o estabelecimento envie.

O Procon Goiás lembra que, 
de acordo com o Código de 
Defesa do Consumidor (CDC), 
toda compra tem garantia. Para 
os bens duráveis, como venti-
ladores e ares-condicionados, 
esse prazo é de 90 dias, conta-
dos a partir da compra ou do 
recebimento do item. (Com in-
formação Procon)

ENTORNO DO DF

Municípios estão na Região Metropolitana do Entorno do DF e, agora, são Região Metropolitana no país

Em meio às altas temperaturas, preços do equipamento de ventilação apresentam oscilações de custo com elevação

IBGE reconhece 11 municípios 
goianos como metropolitanos

Preços quentes: ventiladores têm 
variação de até 65% no comércio

Levantamento abrange ares-condicionados, climatizadores, umidificadores e ainda outros itens procurados 

Procon

A mais recente 
atualização dos Recortes 
Metropolitanos e 
Aglomerações Urbanas, 
divulgada na última terça-
feira, 20, pelo IBGE


